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DM Anápolis
O Diário do Município

Piso dos professores terá impacto de 
R$ 7 milhões na folha da Prefeitura

O pagamento do Piso Nacional do 
Magistério aos professores da rede mu-
nicipal de ensino de Anápolis terá im-
pacto de cerca de R$ 7 milhões na folha 
de pagamento da Prefeitura. A prospec-
ção foi apresentada pelo prefeito Márcio 
Corrêa (PL) em reunião com o Sinpma, 
sindicato que representa a categoria.

Na noite de terça-feira (28), o gestor 
gravou vídeo ao lado de Márcia Abda-
la, presidente da entidade, anunciando 
que vai pagar, a partir de fevereiro, o 
reajuste do piso, definido pelo governo 
federal em 6,27%. O pagamento do Piso 
Nacional do Magistério é uma obrigação 
de prefeitos e governadores, conforme a 
legislação.

REAJUSTE

Página 4

Apreensivos, anapolinos nos 
EUA temem batidas da imigração

O início do segundo mandato de Donald Trump 
como presidente dos Estados Unidos já está mar-
cado por medidas radicais no combate à imigração 
irregular. Na última semana, a Casa Branca anun-
ciou a maior operação de deportação em massa da 
história do país, com mais de 500 imigrantes presos 
e centenas já deportados. O endurecimento das po-

líticas migratórias tem gerado apreensão entre bra-
sileiros que vivem nos EUA, especialmente aqueles 
que ainda não conseguiram legalizar sua situação.

A deportação de imigrantes irregulares foi um 
dos pilares da campanha de Trump à reeleição e, 
poucos dias após sua posse, ele já coloca em prática 
suas promessas. Página 13

Página 16

Os nomes mais registrados em 
Anápolis no ano de 2024 refletem 
uma tendência nacional de prefe-
rência por nomes curtos e clássicos. 
Segundo dados do Portal de Trans-
parência do Registro Civil, Helena li-
derou as escolhas dos pais na cidade, 
com 100 registros ao longo do ano. 
Na segunda posição, Davi aparece 
com 76 registros, seguido por Cecí-
lia, com 73, Miguel, com 72, e Heitor, 
com 67. A lista segue com Maria Cecí-
lia (63 registros), Ravi (57), Alice (56), 
Gael (52) e Aurora (51), confirmando 
a popularidade de nomes que mistu-
ram tradição e modernidade.

A tendência observada em Aná-
polis acompanha os dados nacionais. 
Em todo o Brasil, os nomes mais regis-
trados em 2024 foram Helena (25.061 
registros), Miguel (24.362), Gael 
(21.637), Ravi (21.401) e Theo (20.118).  

Helena foi o 
nome mais 

popular entre 
pais de Anápolis 

l Administração deve 
pagar fornecedores 
mesmo sem nota de 

empenho
Pg. 4
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A cidade de Anápolis registrou, em 
2025, uma média de cinco casamentos 
por dia, totalizando 146 uniões apenas 
em janeiro. Apesar de ser um número 
expressivo, essa quantidade represen-
ta uma queda em relação aos 219 ca-
samentos do mesmo mês em 2024 e 
aos 175 de janeiro de 2023, conforme 
dados do Portal de Transparência do 
Registro Civil. No entanto, o setor de 
casamentos continua movimentado, e 
as noivas permanecem esperançosas 
para realizar o grande dia.

Luane Castro, designer floral e es-
pecialista em buquês, comenta sobre 
a situação atual do mercado. "Se com-
pararmos 2023, 2024 e agora 2025, este 
último início de ano está sendo um dos 
piores. Em fevereiro, tenho apenas um 
buquê encomendado, e isso está acon-
tecendo com todos os fornecedores.”

Cidade tem 
média de cinco 
casamentos por 

dia no início 
deste ano

l Prazo para 
contribuinte pagar 
IPTU e ITU começa 

na semana que vem
Pg. 16

l Moção de repúdio 
a Kajuru é imatura 
e imbecil, diz Jakson 

Charles
 Pg. 3

BLENDA MARAÍSA
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O secretário de Estado de 
Infraestrutura, Pedro Sales, 
um dos homens-fortes do 
governador Ronaldo Caia-
do (UB) esteve em Anápolis 
na segunda-feira (27), após 
ser deflagrada a crise da 
água, e visitou a Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
para, segundo ele, apresen-
tar “um plano de ações que 
a Saneago já está colocando 
em prática para melhorar a 
qualidade da água fornecida 
à população.”

Este, no entanto, não foi 
o único objetivo da visita. 
Sales, que não se reportou 
ao prefeito, esteve na cidade 
também para mandar um 
recado a Márcio Corrêa (PL), 

conforme avaliam palacia-
nos e observadores da cena 
política local.

Corrêa chegou a ameaçar 
o rompimento de contrato 
com a estatal. A afirmação 
causou muitos ruídos no 
Palácio das Esmeraldas, o 
que o fez, inclusive, moderar 

o tom dois dias depois. No 
governo, embora haja o re-
conhecimento de que o ser-
viço deve melhorar, há quem 
diga que a crise da água foi 
aos holofotes como corti-
na de fumaça para mudar o 
foco da nomeação da esposa 
de Walter Vosgrau.

painelpainelDMDM
Governo manda recado a Corrêa 
com presença de nome forte de 

Caiado em Anápolis

REAÇÃO

No gabinete

Filho de ex-vereador na mira

Prioridade

Gafe?

O vereador Marcos Carvalho (PT) par-
ticipou das negociações que culminaram 
no anúncio de que a prefeitura pagará, a 
partir do mês que vem, o Piso Nacional 
do Magistério aos professores. O petista 

tem sido figura muito próxima do prefeito 
Márcio Corrêa, o que causou incômodo de 
aliados de direita de Corrêa. Em entrevis-

ta, ele afirmou que está na oposição.

Adriano Mendes Ribeiro, filho do 
ex-vereador Achiles Mendes, foi preso em 
Anápolis durante a Operação Obra Simu-
lada, que investiga um prejuízo de R$ 10 
milhões em desvios na Goinfra. Ao todo, 
foram 15 mandados de prisão temporá-
ria, incluindo um contra o ex-presidente 

Lucas Vissotto.

O prefeito Márcio Corrêa afirmou a 
auxiliares que trata e tratará como priori-
dade as demandas que chegam via redes 
sociais. Ele já deu mostras disso quando 
anunciou, num posto de combustíveis, a 

suspensão de listas emitidas por unidades 
escolares e afirmou que compraria mate-
riais. Corrêa o fez depois de receber várias 

queixas no inbox.

A assessoria do deputado estadual Amil-
ton Filho (MDB) publicou no espaço destina-

do às notícias do gabinete, no site da Alego, 
que os primeiros kits escolares entregues 

pela prefeitura foram comprados com emen-
da dele. Ocorre que este recurso, segundo o 

parlamentar, ainda está em fase de liberação. 
Os kits entregues no início da semana são do 

programa AlfaMais, do governo estadual.

A Prefeitura de Anápo-
lis chegou aos 508 comis-
sionados nomeados – num 
saldo de exonerações, 
contratações e decretos de 
nomeações tornados sem 
efeito – nesta terça-feira 
(28). O número já supera o 
terço de ocupantes em car-
gos em comissão estabele-
cido pelo próprio prefeito 
Márcio Corrêa (PL).

No dia 8 de janeiro, o 
gestor, em entrevista cole-
tiva, fez o compromisso de 
trabalhar com um terço do 
total de cargos comissio-
nados, que está na casa de 
1,5 mil. Ele atinge os 508 

comissionados em quatro 
semanas de gestão e sem 
contemplar parte relevan-
te dos aliados. Vários ve-

readores ainda estão insa-
tisfeitos porque indicados 
deles ainda não foram no-
meados.

Número de comissionados na Prefeitura 
supera limite estabelecido por Corrêa

EMILLY VIANA 

Em uma vitória para o 
governador Ronaldo Caia-
do e o vice-governador 
Daniel Vilela, o Tribunal 
de Justiça de Goiás (TJGO) 
suspendeu a cobrança de 
ICMS sobre a energia so-
lar no estado. A decisão, 
em caráter liminar, atende 
a uma Ação Direta de In-
constitucionalidade (ADI) 
proposta pelo União Brasil 
e MDB, partidos liderados 
por Caiado e Vilela, respec-
tivamente.

A ADI questionava a co-
brança do imposto sobre 
produtores e geradores de 
energia fotovoltaica, argu-
mentando que a medida 
contraria a Constituição Es-
tadual. O argumento cen-
tral é de que o excedente 
de energia devolvido à rede 
não caracteriza uma opera-
ção mercantil, mas sim um 
empréstimo gratuito.

A cobrança do ICMS so-
bre a energia solar havia 
sido implementada em ja-
neiro deste ano, gerando 
críticas de consumidores e 
do setor de energia reno-
vável como mostrou o DM 
Anápolis na semana passa-
da. A decisão do TJGO sus-
pende a cobrança tempora-
riamente, até que o mérito 

da ação seja julgado.
A incidência do impos-

to sobre a energia solar foi 
estabelecida após a regula-
mentação do Marco Legal 
da Microgeração e Minige-
ração Distribuída, sancio-
nada em 2022. A medida 
tem sido alvo de ações ju-
diciais em diversos estados, 
com decisões divergentes. 
Em Mato Grosso, por exem-
plo, o Tribunal de Justiça já 
havia declarado a cobrança 
inconstitucional.

Na ADI apresentada em 
Goiás, os autores argumen-
taram que a cobrança do 
ICMS sobre a energia solar 
desestimula o investimento 
em energia renovável e pre-
judica os consumidores que 
já investiram em sistemas 
de geração própria. O rela-
tor da ação, desembargador 
Marcos da Costa Ferreira, 
acompanhou os argumen-
tos e votou pela concessão 
da liminar, suspendendo a 
cobrança do ICMS. A deci-
são foi acompanhada pelos 
demais desembargadores.

A decisão liminar, no 
entanto, não é definitiva. 
O TJGO ainda irá julgar o 
mérito da ação para decidir 
se a cobrança é de fato in-
constitucional. A expectati-
va é de que a decisão final 
saia nos próximos meses.

FIM DA TAXA
Justiça suspende 

cobrança de ICMS sobre 
energia solar em Goiás
Decisão atende a ação movida por Caiado 
e Vilela, que questionaram a cobrança do 
imposto após polêmica repercutir no setor

Sede do Tribunal de Justiça de Goiás. Decisão é vitória para Ronaldo 
Caiado e Daniel Vilela
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ISMAEL VIEIRA

EMILLY VIANA E LUCIVAN 
MACHADO

O vereador Jakson Charles 
(PSB) fez duras críticas à mo-
ção de repúdio proposta pelo 
colega Cabo Fred Caixeta 
(PRTB) contra o senador Jor-
ge Kajuru (PSB), classifican-
do a medida como "imatura 
e imbecil". A iniciativa, que 
deve ser apresentada na ses-
são extraordinária da Câma-
ra Municipal de Anápolis na 
próxima segunda-feira (3), é 
uma reação à declaração de 
Kajuru de que "a direita tem 
um monte de imbecil" em 
visita a Anápolis na semana 
passada.

"Aquele vereador que pen-
sa na cidade, que quer o bem 
da cidade, independente de 
viés ideológicos, que ele não 
assine essa imbecil moção de 
repúdio. E aquele vereador 
que é capaz de ter maturida-
de para entender que isso é 
muito menor, que o que o se-
nador diz é muito menor do 
que os problemas da cidade, 
que ele vote contra e não as-
sine essa moção", declarou o 
parlamentar.

Para Jakson Charles, a 
proposta é desnecessária, 

tem motivações ideológicas 
e pode prejudicar a cidade ao 
afastar um parlamentar que 
tem enviado recursos para o 
município. "O senador Jorge 
Kajuru pode ter as suas in-
tempéries, pode ter os seus 
questionamentos, mas vale 
ressaltar que é um dos sena-
dores que mais tem trazido 
recursos para a cidade de 
Anápolis", defendeu.  

O vereador argumentou, 
ainda, que Kajuru já atendeu 
pedidos dele e do prefeito 
Márcio Corrêa (PL) ao enviar 
verbas para diferentes de-
mandas da cidade. "Senador 
Jorge Kajuru, há poucos dias, 
esteve na cidade de Anápo-
lis para atender um pedido 
meu e, em parceria com o 
prefeito Márcio Corrêa, enca-
minhamos a solução para re-
solver de vez o fim da fila da 
cirurgia de catarata", relatou. 
Além disso, mencionou apor-
tes destinados à construção 
de escolas, à manutenção do 
hospital da mulher e ao abri-
go dos idosos.  

Jakson Charles comparou 
a situação com a postura de 
outras lideranças. Ele citou 
o prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), que busca 

recursos do governo federal 
com parlamentares do Par-
tido dos Trabalhadores após 
ter enfrentado a deputada 
federal Adriana Accorsi (PT) 
no primeiro turno do plei-
to de 2024. "Depois que as 
eleições passaram, não era o 
tempo de ficar fazendo brigas 
inconvenientes. Devemos 
pensar em juntar forças para 
buscar o melhor para a cida-
de", avaliou.  

O pessebista também fez 
críticas diretas a Fred Caixe-
ta. "Onde é que esse verea-
dor está com a cabeça? Onde 
é que ele pensa que ele vai 
com uma atitude dessa? Será 
que ele vai contribuir? O que 
ele vai agregar com isso?", 
questionou. "Penso que é 
uma imaturidade e mostra 
mais uma vez que o vereador 
precisa crescer muito mais, 
ter sabedoria antes de to-
mar uma atitude como essa", 
completou.

A moção de repúdio pre-
cisa de pelo menos oito as-
sinaturas para ser levada ao 
plenário. No início da sema-
na, Fred Caixeta afirmou já 
ter o apoio de seis vereadores 
e acredita que conseguirá su-
perar o número.

REDAÇÃO

O deputado estadual An-
tônio Gomide (PT) afirmou 
que, em 2025, planeja am-
pliar a destinação de emen-
das parlamentares a Anápo-
lis e consolidar um trabalho 
para atender às necessidades 
da população, com melhorias 
estruturais e sociais. Segundo 
ele, no último ano foram des-
tinados mais de R$ 5 milhões 
em emendas à cidade, o que 
totaliza R$ 13,2 milhões apli-
cados durante seu mandato 
na Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego).

Entre as unidades bene-
ficiadas, está o Colégio Esta-
dual de Período Integral Dr. 
Mauá Cavalcante Sávio, em 
Anápolis, que recebeu R$ 550 
mil para reforma, amplia-
ção e custeio de despesas da 
unidade escolar. Já o Colégio 
Estadual Castelo Branco foi 
contemplado com recursos 
para viabilizar melhorias em 
sua estrutura, beneficiando 
diretamente alunos e profis-
sionais da educação. 

“Nosso objetivo é garantir 
que as escolas tenham a in-
fraestrutura necessária para 
oferecer um ensino de qua-
lidade, valorizando tanto os 
profissionais da educação 
quanto os estudantes. Con-
tinuaremos trabalhando em 
prol de educação pública de 
qualidade”, destacou o depu-
tado. 

Na saúde, Gomide asse-
gurou verbas para a Unidade 
Oncológica e a Santa Casa 
de Misericórdia de Anápolis, 
que agora contam com equi-
pamentos e estrutura para 
melhor atender os pacientes. 
Além disso, o esporte e o la-
zer foram fortalecidos com 
a construção de quadras es-
portivas e parques infantis, 
incentivando o bem-estar 

das famílias. 
Já na cultura, a aquisição 

de instrumentos musicais e 
a construção de bibliotecas 
reforçam o acesso à educa-
ção artística e literária. “Todo 
o trabalho realizado em 2024 
foi pensado para melhorar a 
vida das pessoas, e estamos 
prontos para intensificar nos-
sas ações em 2025, destinan-
do ainda mais recursos para 
Anápolis”, afirmou Antônio 
Gomide, que segue como um 
dos principais defensores do 
desenvolvimento da cidade.

INSTITUIÇÕES BENEFI-
CIADAS

Em 2024, o deputado be-
neficiou 16 instituições de 
Anápolis. De acordo com 
o gabinete do parlamentar, 
foram contempladas áreas 
prioritárias, como educação, 
saúde, cultura e desenvolvi-
mento social. 

Por meio de emendas par-
lamentares, os recursos fo-
ram destinados à melhoria de 
infraestrutura, modernização 
de equipamentos e fortaleci-
mento dos serviços prestados 
à população. Do valor total, 
R$ 3.950.000 foram aplicados 
em 12 instituições educacio-
nais, possibilitando reformas, 
compra de equipamentos e 
aprimoramento da estrutura 
escolar. 

Na saúde, R$ 800 mil fo-
ram direcionados para três 
instituições, com foco na mo-
dernização de equipamen-
tos, aquisição de insumos e 
qualificação dos atendimen-
tos. 

Na área cultural, R$ 100 
mil viabilizaram iniciativas 
artísticas no município, en-
quanto R$ 150 mil foram 
destinados a três entidades 
de desenvolvimento social, 
garantindo ações voltadas à 
comunidade. 

Parlamentar afirmou em visita a Anápolis que "a direita tem um monte 
de imbecil" e causou mal-estar na Câmara Municipal

Deputado estadual pagou cerca de R$ 
5 milhões em emendas em 2024 e se 

comprometeu a destinar mais verba à cidade

Jakson critica moção 
de repúdio contra 

senador Jorge Kajuru: 
"imatura e imbecil"

Antônio Gomide 
anuncia afirma que 
trará mais recursos 

para Anápolis em 2025

Jakson Charles foi veemente em críticas à proposta de moção de repúdio

Deputado estadual Antônio Gomide durante sessão na Assembleia 
Legislativa de Goiás

REPERCUSSÃO
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EMILLY VIANA

Empresas que prestaram 
serviços para a Prefeitura de 
Anápolis deverão receber, 
mesmo sem a nota de empe-
nho. A afirmação é do advoga-
do Everson Amorim Costa, es-
pecialista em Direito Público. 
Em entrevista ao Painel DM, 
ele afirmou que os prestadores, 
do ponto de vista legal, não po-
dem pagar por eventuais falhas 
de gestores.

O prefeito Márcio Corrêa 
(PL) tem dito que não vai pagar 
nenhum fornecedor que tenha 
executado o serviço para a ges-
tão anterior, de Roberto Naves 
(Republicanos), que não tives-
se a despesa empenhada. Uma 
das mais emblemáticas é da 
decoração natalina.

Durante entrevista à Rádio 
São Francisco FM, o chefe do 
Executivo chegou a sugerir que 
a árvore de Natal fosse queima-
da, caso a empresa se recuse a 
retirá-la antes de receber o pa-
gamento. O prefeito afirmou 
que acionará a Procuradoria-
-Geral do Município para avaliar 
a legalidade do pagamento, mas 
já antecipou a decisão de não 
quitar despesas sem empenho.

O advogado Everson Amo-
rim Costa explicou que, inde-
pendentemente de falhas na 
formalização do contrato, a 
empresa tem direito a receber 
pelo serviço prestado. “Se ela 
colocou o objeto dela e cum-
priu a parte do contrato, ela 
tem que receber pelo serviço 
prestado, independentemente 
de ter sido feito da forma cor-
reta pela prefeitura ou não”, en-

fatizou. 
O especialista destacou ain-

da que o prefeito pode encami-
nhar o caso para investigação 
interna, mas a responsabilida-
de sobre a falta de empenho 
recai sobre a gestão anterior, 
não sobre a empresa contrata-
da. "O gestor ele tem o direito 
de mandar para investigação 
essa contratação, no caso, para 
a Controladoria competente 
dentro da prefeitura, para que 
seja apurado porque que con-
tratou sem a devida nota de 
empenho. Mas em contrapar-
tida, a empresa não pode ser 
responsabilizada pelos atos do 
gestor público", apontou.

RESPONSABILIZAÇÃO
A suspensão de contratos 

de locação de maquinário, de 

acordo com o advogado, tam-
bém pode gerar a responsabi-
lização do gestor, caso alguma 
calamidade ocorra durante o 
período sem a prestação dos 
serviços. Amorim destacou 
que a decisão de paralisar um 
serviço essencial pode ter con-
sequências legais.  

“Se ele faz a suspensão de 
um serviço essencial e aconte-
ce uma calamidade pública, al-
guma situação de emergência, 
e esse contrato está suspenso, 
o gestor pode ser responsabi-
lizado pelo Ministério Público, 
pelo órgão competente, pela 
falta de planejamento”, alertou.  

A Prefeitura suspendeu os 
contratos de locação de cami-
nhões e maquinário nos pri-
meiros dias da nova gestão. O 
prefeito chegou a gravar um 

vídeo no pátio do Centro Ad-
ministrativo anunciando a de-
cisão e alegando que utilizaria 
veículos próprios. No entanto, 
a falta dos equipamentos im-
pactou serviços como a manu-
tenção da iluminação pública, 
que segue paralisada.  

Além da preocupação com 
a continuidade dos serviços, 
as empresas contratadas pela 
administração anterior alegam 
que não foram notificadas ofi-
cialmente sobre a suspensão 
e reivindicam o pagamento 
pelos dias em que os veículos 
permaneceram à disposição. 
Caso não recebam, planejam 
buscar a Justiça.  

Everson Amorim Costa ex-
plica que, sem a notificação 
formal, os contratos seguem 
vigentes para as empresas, o 

que garante o direito ao paga-
mento. “Se a empresa não foi 
notificada, para ela o contrato 
está tendo validade e ela está 
prestando o serviço. Até o mo-
mento da notificação, ela tem 
o direito, sim, de receber pelo 
período”, afirmou.  

O advogado também escla-
receu que, ao ser notificada, a 
empresa pode suspender ime-
diatamente a execução do ser-
viço e reaver os equipamentos. 
“Ela tem a prerrogativa de falar: 
‘Então OK, se já está suspenso, 
eu também vou suspender a 
execução’. Pode ir lá buscar os 
caminhões e alocar para outro 
contrato até que seja retomada 
a execução”, disse.  

O especialista lembrou que 
a legislação não exige que sus-
pensões contratuais sejam pu-
blicadas no Diário Oficial do 
Município (DOM), mas essa 
medida traria maior oficialida-
de ao ato, evitando questiona-
mentos. “Ou o gestor notifica a 
empresa ou publica no Diário, 
que é o meio mais rápido para 
dar oficialidade ao ato”, pon-
tuou Costa.  

Ele ressaltou, ainda, que 
suspensão e rescisão contra-
tual são situações distintas. “A 
suspensão pode ser motivada 
por uma análise financeira, 
técnica ou orçamentária. Já a 
rescisão unilateral exige o cum-
primento de todas as cláusulas 
do contrato”, explicou. Caso a 
Prefeitura decida romper os 
contratos, conforme pondera 
o advogado, deverá arcar com 
eventuais multas ou encargos 
previstos nos acordos firmados 
anteriormente.

RAFAEL TOMAZETI E LUCI-
VAN MACHADO

O pagamento do Piso Na-
cional do Magistério aos pro-
fessores da rede municipal de 
ensino de Anápolis terá im-
pacto de cerca de R$ 7 milhões 
na folha de pagamento da Pre-
feitura. A prospecção foi apre-
sentada pelo prefeito Márcio 
Corrêa (PL) em reunião com o 
Sinpma, sindicato que repre-
senta a categoria.

Na noite de terça-feira (28), 
o gestor gravou vídeo ao lado 
de Márcia Abdala, presidente 
da entidade, anunciando que 
vai pagar, a partir de feverei-
ro, o reajuste do piso, defini-
do pelo governo federal em 

6,27%. O pagamento do Piso 
Nacional do Magistério é uma 
obrigação de prefeitos e go-

vernadores, conforme a legis-
lação.

Hoje, a rede tem 2,7 mil 

professores, todos eles efeti-
vos. Todos cumprem 30 horas 
semanais. Docente que estão 
na categoria P3, a inicial, te-
rão salário ampliado de R$ 
3.610,29 para R$ 3.836,65. No 
caso dos P4, o reajuste elevaria 
o vencimento de R$ 4.677,94 
para R$ 4.971,24.

Há ainda os professores P5, 
cujos salários sairão dos atuais 
R$ 6.021,53 para R$ 6.399,08. 
Por fim, quem está na catego-
ria P6 terá uma ampliação dos 
vencimentos de R$ 6.617,77 
para R$ 7.032,70.

Para além do pagamento 
do piso, a categoria ainda tem 
outras demandas. Uma delas 
é que este reajuste seja retro-
ativo ao mês de janeiro, uma 

vez que a folha já está fecha-
da e não há tempo hábil para 
a operação. A outra é a nego-
ciação de uma defasagem de 
31,2% que o Sinpma cobra dos 
períodos de 2018 a 2024. “São 
pisos que não foram pagos. 
Houve parcelamentos ou pa-
gamentos parciais”, disse Ab-
dala.

O sindicato ainda quer 
avançar nas concessões de 
progressões horizontais, ver-
ticais e titularidades e diz que 
levará o tema a Corrêa no 
“momento oportuno”. Abdala 
ainda elogio a postura do pre-
feito. “Disse que a prefeitura 
e a secretaria (de Educação) 
estão de portas abertas para 
discutir as questões.”

Decoração natalina é um dos exemplos mais emblemáticos da celeuma dos pagamentos sem empenho

Mesa de negociação entre representantes do Sinpma e o prefeito 
Márcio Corrêa

IMPASSE

Prefeitura terá que pagar por serviços
mesmo sem empenho, avalia advogado

Pagamento do Piso Nacional do Magistério terá
impacto de R$ 7 milhões na folha, avalia Prefeitura

Prefeito afirmou que não pagaria empresas que prestaram serviço sem empenho, mas prestadores têm meios legais de receber

Por lei, prefeito tem de conceder aumento aos 2,7 mil professores, que foi anunciado na noite de terça-feira (28)

BRUNO VELASCO

BLENDA MARAÍSA
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GO ÁS O ESTADO 
Nº 1 EM 
INVESTIMENTO
NO TRANSPORTE 
PÚBLICO.

O Governo de Goiás continua trabalhando 
�rme para fazer do transporte público da 
região metropolitana de Goiânia o nº 1 do 
Brasil. Estão sendo investidos quase 2 bilhões 
de reais de ponta a ponta para garantir agilidade 
e conforto aos goianos. E muitas outras 
melhorias já estão a caminho.
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g o i a s . g o v. b r

Escaneie o QR Code 
e conheça os investimentos 
do Governo de Goiás 
no transporte público.
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Sandro Mabel institui
comitê para monitorar
os gastos em Goiânia

Defesa do deputado
Alcides rebate acusações
e aponta perseguição 

Redação

Por meio de decreto publi-
cado na terça-feira, 28, a Pre-
feitura de Goiânia instituiu o 
Comitê de Controle de Gastos 
(CCG). A iniciativa monitora-
rá os gastos do Executivo, com 
análise de contratos, convê-
nios, acordos e até propostas 
para abertura de créditos adi-
cionais. Ressaltando que, com 
a sanção da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2025 no dia 7, 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
já publicou doze decretos, to-
talizando cerca de R$ 305,3 mi-
lhões para a abertura de crédi-
tos adicionais.

Segundo a justificativa do ti-
tular da Secretaria da Fazenda, 

Valdivino de Oliveira, o obje-
tivo do CCG é garantir o equi-
líbrio fiscal em Goiânia. Vale 
lembrar que ele e o prefeito 
estimam que o déficit na capi-
tal ultrapassa os R$ 4 bilhões. 
Além dos pontos citados ante-
riormente, o comitê também 
irá monitorar projetos do Exe-
cutivo que impliquem aumen-
to de despesa.

Além de Oliveira, o CCG 
será composto pelos titulares: 
Wandir Allan, da Procurado-
ria-Geral do Município (PGM); 
Juliano Gomes Bezerra, da 
Controladoria Geral do Muni-
cípio (CGM); e Celso Dellalibe-
ra, da Secretaria Municipal de 
Administração (Semad).

Redação

A defesa do deputado fede-
ral Professor Alcides Ribeiro 
se pronunciou, segunda-feira 
(27), sobre as denúncias feitas 
contra o parlamentar. O advo-
gado Pedro Paulo de Medeiros, 
que representa o empresário 
e ex-candidato à Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia em 2024, 
classificou as acusações como 
“falsas, criminosas” e motiva-
das por uma combinação de 
perseguição política e homo-
fobia.

Em nota oficial, a defesa 
sustentou que as acusações de 
crime de pedofilia são basea-
das em “mentiras e distorções” 
e que as imagens, em vídeo, 
divulgadas são montagens 
produzidas com inteligência 
artificial. Segundo Medeiros, 
o objetivo da acusação seria 
manchar a comissão do depu-

tado e promover uma tentativa 
de extorsão.

O advogado afirmou que 
todas as medidas legais estão 
sendo tomadas para identificar 
e responsabilizar os envolvidos 
na disseminação do conteúdo.

Pedro Paulo de Medeiros 
aponta perseguição política e 
homofobia. O advogado des-
tacou a trajetória do Professor 
Alcides como educador, em-
presário e liderança política, 
reforçando que o parlamentar 
é alvo de uma campanha de 
difusão. “Essas acusações são 
vil e criminosas, com a clara in-
tenção de destruir sua honra”, 
afirmou Medeiros.

Diante dos desgastes políti-
cos, o deputado Professor Alci-
des anunciou desfiliação do PL 
e conversa com dirigentes de 
outras siglas para definir o seu 
futuro político, já que vai con-
correr à reeleição em 2026.

O governador Ronaldo Caiado é um dos poucos 
governadores do Brasil que têm jogado pesado contra 
a corrupção. Isso durante toda a sua trajetória política. 
Mesmo como parlamentar, sempre utilizou-se da tribuna 
para condenar atos que praticavam o impróprio contra 
a gestão pública no País. Não foi diferente diante das 
denúncias de malversação do erário na Goinfra. E é bom 
dizer: o governador goiano mandou embora, para o 
bem da gestão pública, os investigados na Operação 
Obra Simulada ainda no mês de abril do ano passado. 
A demissão desses servidores acusados foi feita assim 
que o governador teve acesso aos relatórios e inspeções 
realizadas pela Controladoria-Geral do Estado (CGE) e, 
também, Secretaria Estadual de Infraestrutura (Seinfra). 

lO destaque e mérito desta semana 
é para Lourdinha Santos (foto), que 
se aposenta e encerra ciclo de 43 
anos com maestria de profissional 
ligada ao Setor Público, no Ipasgo, 
e Segurança Pública, no Estado de 
Goiás. Lourdinha passa a dedicar 
à sua empresa de eventos e 
decoração, a Lu Decor.
lAs autoridades de segurança pública no Brasil 

convivem com ações violentas de grupos, que, antes 
de matarem seus rivais, torturam, filmam e jogam nas 
redes sociais. E o Estado de Direito não consegue se 
impor a isso.
lE as chuvas, tempestades, acabando com Goiânia...    
l’Eu disse essas coisas para que em mim vocês tenham 

paz. Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham 
ânimo! Eu venci o mundo.’ - João 16:33

Caiado não admite 
nenhum deslize na 

gestão pública

Inédito
O curso de Medicina não 
é o mais favorito na UFG. 
Agora, o curso iniciante 
de Inteligência Artificial 
é o mais procurado 
pelos candidatos. Pela 
primeira vez na história da  
instituição, um outro curso 
conseguiu desbancar 
o curso de Medicina. 

O mais
Uma coisa é certa: 
‘Inteligência Artificial’ é o 
tema mais debatido hoje  
no mundo, inclusive, 
entre as grande potências.

Carestia
Em fevereiro, a gasolina 
vai ter novo aumento. 
E o governo federal, a 
Petrobras, não sabem o que 
fazer.

Novela
A pergunta é quando é 
que esse ‘novelinha’ que 
envolve o ex-ajudante 
Mauro Cid e 
a ‘república bolsonarista’  
vai acabar e como. 
 
À procura
Se restar um país ao lado 
do presidente Donald 
Trump, esse país será os 
EUA. Com os outros, todos 
eles, Trump tem procurado 
muita confusão.

Previsão
Nos EUA, já foram 
contabilizados, cerca de 
38 mil brasileiros serão 
deportados pelo governo  
de Donald Trump. 

Milhão
Anotem: ao todo, são 
mais de 1,5 milhão de 
estrangeiros que deverão 
deixar o ‘País do Tio Sam’.

Pouco
A China tem a supremacia 
do TikTok e começa a ter da 
‘Inteligência Artificial’ com a 
DeepSeek. Aliás, falta pouco 
para controlar tudo.     

Tempo
Agora é partir para cima 
do facebook, Google, 
Instagram, whatsapp e X. 
Pelo jeito, questão  
de tempo.

‘SE NÃO QUER NOS AJUDAR, SÓ SAIA DO NOSSO CAMINHO E NÓS FAZEMOS. NÃO IMPEÇA NOSSA OPERAÇÃO PORQUE ISSO É UM CRIME E HAVERÁ CONSEQUÊNCIAS, 
COM CERTEZA. NÓS ESTAMOS PROTEGENDO NOSSAS COMUNIDADES, SALVANDO CRIANÇAS, GARANTINDO A SEGURANÇA DA NOSSA FRONTEIRA.. ESTAMOS SALVANDO A 

AMÉRICA E NÃO VAMOS PARAR’, GRITA TOM HOMAN, O ‘CZAR DA FRONTEIRA’ DO PRESIDENTE DONALD TRUMP

AGnL reelege Marislei Brasileiro  
A Academia Goianiense 
de Letras (AGnL), sediada 
provisoriamente no casarão 
do escritor Altamiro de 
Moura Pacheco, na Avenida 
Araguaia, esquina com a 
Rua 2, no Centro, promoveu 
nessa última quarta-feira, 
dia 29 de janeiro, a eleição 
da diretoria da instituição, senso reconduzida ao cargo, a 
escritora Marislei Espíndula Brasileiro, atual presidenta. No 
registro, o encontro dos escritores após a eleição. 

Kátia eleita Política do Meio Ambiente 
Criadora da Expedição do Rio Meia 
Ponte e autora de projetos como o que 
cria o Fórum Goianiense de Mudanças 
Climáticas, a vereadora Kátia foi eleita 
a ‘Política do Meio Ambiente’, 2025, 
do Prêmio Mais Influentes da Política 
em Goiás. Com 13,9% dos votos, Kátia 
conquistou o reconhecimento por sua 
forte atuação na Câmara Municipal. Kátia é mestre em 
Estudos Sócio Ambientais pela UFG e foi a parlamentar que 
mais destinou emendas para ações no meio ambiente.

Valdivino de Oliveira: controle dos gastos da prefeitura

Pedro Paulo de Medeiros: “Mentiras” contra Professor Alcides
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Caiado pediu investigação na
que apurou desvios na Goinfra

Helton Lenine

Após investigações iniciadas 
pelos órgãos de controle do Go-
verno de Goiás, a Polícia Civil, 
por meio da Delegacia Esta-
dual de Combate à Corrupção 
(Deccor), deflagrou a Operação 
“Obra Simulada” nesta segun-
da-feira, 28. Relatórios técni-
cos da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificaram irregu-
laridades em um contrato fir-
mado entre a Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes 
(Goinfra) e uma empresa se-
diada no Distrito Federal.

As irregularidades chega-
ram ao conhecimento das au-
toridades policiais por meio de 
relatórios técnicos e inspeções 
realizadas pelos órgãos de con-
trole e do compliance do Go-
verno de Goiás. A iniciativa é 
uma praxe na gestão do gover-
nador Ronaldo Caiado, que não 
tolera qualquer desvio. O con-
trato que motivou a investiga-
ção envolvia a reforma e manu-
tenção de 26 prédios públicos 
do Governo de Goiás, com va-
lor estimado de R$ 28 milhões.

As apurações apontaram um 
prejuízo de mais de R$ 10 mi-
lhões aos cofres públicos, com 
indícios de pagamentos ante-
cipados indevidos, superfatu-
ramento e demolições indevi-
das para justificar notas fiscais 
fraudulentas. A Operação Obra 
Simulada cumpriu 114 manda-
dos judiciais, incluindo 15 de 
prisão temporária, 24 de busca 
e apreensão, além de bloqueios 
de bens e quebras de sigilo 
bancário, fiscal e telemático.

Entre os alvos da operação 
está Lucas Vissotto, ex-presi-
dente da Goinfra, exonerado 
em abril de 2024 pelo gover-
nador Ronaldo Caiado. Ele e 
outros investigados poderão 
responder por crimes como as-

sociação criminosa, corrupção 
ativa e passiva, peculato, lava-
gem de dinheiro e fraudes. As 
ações são realizadas em Goiâ-
nia, Anápolis e no Distrito Fe-
deral.

A Polícia Civil analisará ou-
tros contratos da Goinfra, in-
cluindo um de R$ 270 milhões, 
sustado pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de Goiás (TCE-
-GO). O delegado destaca que o 
Tribunal evidenciou um sobre-
preço de R$ 62 milhões. “Essa 
contratação está suspensa, não 
foi para frente e será alvo tam-
bém de investigação, obvia-
mente, com a mesma diretoria 
envolvida”, pontua. A investiga-
ção também descobriu que a 
empresa envolvida no contrato 
com a Goinfra também teve ir-
regularidades no Tocantins.

Transparência

Em nota oficial, o Governo 
de Goiás enfatizou que a opera-
ção só foi possível graças ao tra-
balho de seus próprios órgãos 
de controle. “A gestão estadual 
mantém tolerância zero com 
desvios de conduta no uso do 
dinheiro público e continuará 
colaborando para que os fatos 
sejam rigorosamente apurados 
e os responsáveis, devidamente 
punidos”, destaca o comunica-
do. A gestão do governador Ro-
naldo Caiado reafirmou ainda 
que “não ‘passa pano’ para nin-
guém e não há possibilidade de 
segunda chance”, finalizou.

Demissões
O governador Ronaldo Caia-

do (UB) demitiu os investiga-
dos na Operação Obra Simu-
lada ainda em abril de 2024. A 
demissão ocorreu após o surgi-
mento de suspeitas de irregula-

ridades em contratos da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra). A prin-
cípio, seis auxiliares do primei-
ro e segundo escalões da pasta 
foram exonerados. Dias depois, 
Lucas Vissoto foi demitido do 
comando da pasta.

A demissão dos servidores 
foi determinada por Caiado 
após relatórios técnicos e ins-
peções da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificarem irre-
gularidades em um contrato 
firmado entre a Goinfra e uma 
empresa do Distrito Federal, 
contratada para reformar pré-
dios públicos. As investigações 
apontam que o desvio seria de 
mais de R$ 10 milhões.

Em 8 de abril de 2024, foram 
demitidos os então servidores 
da Goinfra: Adriano Mendes 

Ribeiro, diretor de manutenção 
da pasta; Thayana Torres Avelar 
Nassar da Veiga, líder de área; 
Thiago Carim Bucker, diretor 
de gestão integrada; Gabriel 
Tertuliano, gerente de aeródro-
mos; e Vítor Angrisani Berquió 
Ramalhão, gerente de apoio 
administrativo e logístico. Já no 
dia 19 de abril, nove meses an-
tes da deflagração da Operação 
Obra Simulada, Lucas Vissotto 
deixou a presidência da autar-
quia. Todos foram presos nesta 
terça-feira e, segundo a Polícia 
Civil, teriam envolvimento com 
as irregularidades.

Outra ex-servidora da pasta, 
Polyana Rosseti Oliveira Rosa, 
então chefe de gabinete, tam-
bém foi demitida e é investiga-
da no âmbito da operação.

Ronaldo Caiado: rigor no combate aos atos de improbidade administrativa

Polícia Civil deflagra 
a Operação “Obra 
Simulada”, que identifica 
irregularidades em 
contrato, com desvios 
de R$ 10 milhões, entre a 
estatal e empresa privada 
sobre serviços de reforma 
e manutenção de 26 
prédios do estado

Segurança pública: a aposta do goiano para Presidência
Portal de Veja

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
anunciou recentemente sua in-
tenção de ser candidato a pre-
sidente da República em 2026. 
Uma de suas principais bandei-
ras é a segurança pública, área 
em que defende a mão pesada 
do Estado para diminuir a cri-
minalidade. 

Nessa esteira, o político 
anunciou, nesta segunda-feira 
(27), um investimento de 41,9 

milhões de reais de sua gestão 
na compra de novos equipa-
mentos para a segurança peni-
tenciária do estado.

Entre as aquisições do go-
verno goiano, estão 86 novas 
viaturas modelo picape, equi-
padas com celas, 187 carabinas 
semiautomáticas, munições di-
versas e materiais químicos de 
segurança, como sprays de pi-
menta, agentes lacrimogêneos 
e granadas de luz e som.

Durante a cerimônia que 
marcou a entrega dos equipa-

mentos, realizada no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em 
Goiânia, Caiado destacou os 
investimentos de sua gestão 
na pasta da segurança pública. 
Segundo ele, desde 2019, foram 
investidos mais de 17 bilhões 
de reais na área e, aproximada-
mente, 350 milhões direciona-
dos apenas ao sistema peniten-
ciário goiano, com a reforma de 
unidades, construção de novas 
celas e compra de equipamen-
tos e armamentos. “Graças à 
atuação da Polícia Penal, atin-

gimos um grau de excelência 
no Brasil”, disse.

Desde 2019, quando assu-
miu o cargo, Caiado vem con-
seguindo reduzir o número de 
mortes violentas intencionais – 
aquelas que somam as vítimas 
de homicídios dolosos, latrocí-
nios, lesões corporais seguidas 
de mortes e mortes decorrentes 
de intervenções policiais. Se-
gundo as estatísticas, em 2018 
foram registradas 2.705 mortes, 
contra 1.607 em 2023.

As chances do governador 

Ronaldo Caiado para a Presi-
dência foram testadas pelo Pa-
raná Pesquisas, em dezembro 
do ano passado, em nove cená-
rios. De acordo com o levanta-
mento, seu desempenho variou 
de 4,7% das intenções de voto a 
11,0%.

Sua melhor chance de êxito 
seria em uma disputa sem Bol-
sonaro e contra Lula, quando 
atinge 11,0%, ainda assim abai-
xo do governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), que al-
cança 15,9% nesse cenário.



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 3030  DE JANEIRODE JANEIRO DE 2025 DE 2025 7QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 30 DE JANEIRO 30 DE JANEIRO DE 2025DE 2025 7DM

Caiado pediu investigação na
que apurou desvios na Goinfra

Helton Lenine

Após investigações iniciadas 
pelos órgãos de controle do Go-
verno de Goiás, a Polícia Civil, 
por meio da Delegacia Esta-
dual de Combate à Corrupção 
(Deccor), deflagrou a Operação 
“Obra Simulada” nesta segun-
da-feira, 28. Relatórios técni-
cos da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificaram irregu-
laridades em um contrato fir-
mado entre a Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes 
(Goinfra) e uma empresa se-
diada no Distrito Federal.

As irregularidades chega-
ram ao conhecimento das au-
toridades policiais por meio de 
relatórios técnicos e inspeções 
realizadas pelos órgãos de con-
trole e do compliance do Go-
verno de Goiás. A iniciativa é 
uma praxe na gestão do gover-
nador Ronaldo Caiado, que não 
tolera qualquer desvio. O con-
trato que motivou a investiga-
ção envolvia a reforma e manu-
tenção de 26 prédios públicos 
do Governo de Goiás, com va-
lor estimado de R$ 28 milhões.

As apurações apontaram um 
prejuízo de mais de R$ 10 mi-
lhões aos cofres públicos, com 
indícios de pagamentos ante-
cipados indevidos, superfatu-
ramento e demolições indevi-
das para justificar notas fiscais 
fraudulentas. A Operação Obra 
Simulada cumpriu 114 manda-
dos judiciais, incluindo 15 de 
prisão temporária, 24 de busca 
e apreensão, além de bloqueios 
de bens e quebras de sigilo 
bancário, fiscal e telemático.

Entre os alvos da operação 
está Lucas Vissotto, ex-presi-
dente da Goinfra, exonerado 
em abril de 2024 pelo gover-
nador Ronaldo Caiado. Ele e 
outros investigados poderão 
responder por crimes como as-

sociação criminosa, corrupção 
ativa e passiva, peculato, lava-
gem de dinheiro e fraudes. As 
ações são realizadas em Goiâ-
nia, Anápolis e no Distrito Fe-
deral.

A Polícia Civil analisará ou-
tros contratos da Goinfra, in-
cluindo um de R$ 270 milhões, 
sustado pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de Goiás (TCE-
-GO). O delegado destaca que o 
Tribunal evidenciou um sobre-
preço de R$ 62 milhões. “Essa 
contratação está suspensa, não 
foi para frente e será alvo tam-
bém de investigação, obvia-
mente, com a mesma diretoria 
envolvida”, pontua. A investiga-
ção também descobriu que a 
empresa envolvida no contrato 
com a Goinfra também teve ir-
regularidades no Tocantins.

Transparência

Em nota oficial, o Governo 
de Goiás enfatizou que a opera-
ção só foi possível graças ao tra-
balho de seus próprios órgãos 
de controle. “A gestão estadual 
mantém tolerância zero com 
desvios de conduta no uso do 
dinheiro público e continuará 
colaborando para que os fatos 
sejam rigorosamente apurados 
e os responsáveis, devidamente 
punidos”, destaca o comunica-
do. A gestão do governador Ro-
naldo Caiado reafirmou ainda 
que “não ‘passa pano’ para nin-
guém e não há possibilidade de 
segunda chance”, finalizou.

Demissões
O governador Ronaldo Caia-

do (UB) demitiu os investiga-
dos na Operação Obra Simu-
lada ainda em abril de 2024. A 
demissão ocorreu após o surgi-
mento de suspeitas de irregula-

ridades em contratos da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra). A prin-
cípio, seis auxiliares do primei-
ro e segundo escalões da pasta 
foram exonerados. Dias depois, 
Lucas Vissoto foi demitido do 
comando da pasta.

A demissão dos servidores 
foi determinada por Caiado 
após relatórios técnicos e ins-
peções da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificarem irre-
gularidades em um contrato 
firmado entre a Goinfra e uma 
empresa do Distrito Federal, 
contratada para reformar pré-
dios públicos. As investigações 
apontam que o desvio seria de 
mais de R$ 10 milhões.

Em 8 de abril de 2024, foram 
demitidos os então servidores 
da Goinfra: Adriano Mendes 

Ribeiro, diretor de manutenção 
da pasta; Thayana Torres Avelar 
Nassar da Veiga, líder de área; 
Thiago Carim Bucker, diretor 
de gestão integrada; Gabriel 
Tertuliano, gerente de aeródro-
mos; e Vítor Angrisani Berquió 
Ramalhão, gerente de apoio 
administrativo e logístico. Já no 
dia 19 de abril, nove meses an-
tes da deflagração da Operação 
Obra Simulada, Lucas Vissotto 
deixou a presidência da autar-
quia. Todos foram presos nesta 
terça-feira e, segundo a Polícia 
Civil, teriam envolvimento com 
as irregularidades.

Outra ex-servidora da pasta, 
Polyana Rosseti Oliveira Rosa, 
então chefe de gabinete, tam-
bém foi demitida e é investiga-
da no âmbito da operação.

Ronaldo Caiado: rigor no combate aos atos de improbidade administrativa

Polícia Civil deflagra 
a Operação “Obra 
Simulada”, que identifica 
irregularidades em 
contrato, com desvios 
de R$ 10 milhões, entre a 
estatal e empresa privada 
sobre serviços de reforma 
e manutenção de 26 
prédios do estado

Segurança pública: a aposta do goiano para Presidência
Portal de Veja

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
anunciou recentemente sua in-
tenção de ser candidato a pre-
sidente da República em 2026. 
Uma de suas principais bandei-
ras é a segurança pública, área 
em que defende a mão pesada 
do Estado para diminuir a cri-
minalidade. 

Nessa esteira, o político 
anunciou, nesta segunda-feira 
(27), um investimento de 41,9 

milhões de reais de sua gestão 
na compra de novos equipa-
mentos para a segurança peni-
tenciária do estado.

Entre as aquisições do go-
verno goiano, estão 86 novas 
viaturas modelo picape, equi-
padas com celas, 187 carabinas 
semiautomáticas, munições di-
versas e materiais químicos de 
segurança, como sprays de pi-
menta, agentes lacrimogêneos 
e granadas de luz e som.

Durante a cerimônia que 
marcou a entrega dos equipa-

mentos, realizada no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em 
Goiânia, Caiado destacou os 
investimentos de sua gestão 
na pasta da segurança pública. 
Segundo ele, desde 2019, foram 
investidos mais de 17 bilhões 
de reais na área e, aproximada-
mente, 350 milhões direciona-
dos apenas ao sistema peniten-
ciário goiano, com a reforma de 
unidades, construção de novas 
celas e compra de equipamen-
tos e armamentos. “Graças à 
atuação da Polícia Penal, atin-

gimos um grau de excelência 
no Brasil”, disse.

Desde 2019, quando assu-
miu o cargo, Caiado vem con-
seguindo reduzir o número de 
mortes violentas intencionais – 
aquelas que somam as vítimas 
de homicídios dolosos, latrocí-
nios, lesões corporais seguidas 
de mortes e mortes decorrentes 
de intervenções policiais. Se-
gundo as estatísticas, em 2018 
foram registradas 2.705 mortes, 
contra 1.607 em 2023.

As chances do governador 

Ronaldo Caiado para a Presi-
dência foram testadas pelo Pa-
raná Pesquisas, em dezembro 
do ano passado, em nove cená-
rios. De acordo com o levanta-
mento, seu desempenho variou 
de 4,7% das intenções de voto a 
11,0%.

Sua melhor chance de êxito 
seria em uma disputa sem Bol-
sonaro e contra Lula, quando 
atinge 11,0%, ainda assim abai-
xo do governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), que al-
cança 15,9% nesse cenário.
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Justiça impede cobrança
de ICMS de energia solar

Beto Silva

Os usuários de placas fo-
tovoltaicas em Goiás podem 
comemorar: após decisão unâ-
nime do Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO), a cobrança 
de ICMS sobre o excedente de 
energia elétrica gerada e injeta-
da na rede por centrais de ener-
gia solar foi suspensa.

A vitória é resultado da Ação 
Direta de Inconstitucionalida-
de (ADI) movida pelo gover-
nador Ronaldo Caiado e vice-
-governador Daniel Vilela, que 
argumentaram que a Constitui-
ção Estadual impede a incidên-
cia de ICMS sobre o excedente 
de energia solar injetada na 
rede.

“O TJGO concedeu a liminar, 
garantindo que essa cobrança 
não seja aplicada. Agora, todos 
sabem que podem continuar 
investindo em energia solar em 
Goiás sem essa tributação”, dis-

se Caiado em vídeo publicado 
nas redes sociais. 

“Essa foi uma ação ingres-
sada por nós, por entender que 
quem investe nesse tipo de 
energia não pode ser penaliza-
do com essa taxação”, afirma o 
vice-governador Daniel Vilela.

A cobrança desestimularia 
os investimentos na geração de 
energia solar e dificulta a ado-
ção da tecnologia devido aos 
altos custos iniciais de instala-
ção.

Excedente
O que isso significa para os 

usuários de placas fotovoltai-
cas? Eles não serão mais tribu-
tados pelo excedente de ener-
gia injetado na rede. Podem 
continuar investindo em ener-
gia solar sem essa tributação. 
A decisão suspende imediata-
mente a tributação.

Além disso, o Governo de 
Goiás também está atuando 
junto ao Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz) 
para revogar a tributação. A 
questão será analisada em dois 
grupos de trabalho e, assim que 
os estudos forem concluídos, o 
tema será submetido a nova vo-
tação no Confaz.

Ronaldo Caiado e Daniel Vilela: defesa do que prevê
Constituição de Goiás beneficia usuários de placas fotovoltaicas

Vitória no tribunal foi 
conquistada por Ronaldo 
Caiado e Daniel Vilela, que 
buscaram o impedimento 
da tributação junto à 
Justiça goiana

Gestora do Mineirão quer assumir 
revitalização do Complexo Serra Dourada

Beto Silva

O Governo de Goiás dese-
ja transformar o Estádio Serra 
Dourada em um espaço mul-
tiuso, apto a sediar jogos, ati-
vidades esportivas, eventos 
de lazer e feiras de negócios. 
Ciente de que não dá mais para 
manter a famosa arena somen-
te com futebol, a gestão do go-
vernador Ronaldo Caiado foi a 
única nas duas últimas décadas 
a ter coragem de propor uma 
solução para o complexo que 
minguava sem interesse públi-
co e privado.

O local tem potencial para 
abrigar um centro gastronômi-
co e oferecer diversos serviços 
à população. Para isso, o Go-
verno de Goiás divulgou que 
a vencedora terá que realizar 
investimentos mínimos de R$ 
215 milhões na revitalização do 
espaço poliesportivo.

"Em breve, teremos o está-
dio em pleno funcionamento, 
apto a receber eventos inter-
nacionais, levando o nome de 
Goiás ao mundo inteiro", diz 
Daniel Vilela, vice-governador 
A expectativa é que o complexo 
se torne um importante centro 
de eventos e lazer para a região.

Fevereiro
O Governo de Goiás está 

prestes a conceder a gestão do 
Complexo Serra Dourada por 
35 anos. A decisão será tomada 
em 4 de fevereiro, com a pre-
sença do governador Ronaldo 
Caiado e vice-governador Da-

niel Vilela. 
A empresa vencedora do lei-

lão assumirá a gestão do com-
plexo no segundo semestre 
de 2025, ano em que o estádio 
completa 50 anos. A gestora do 
Mineirão, uma das dez maiores 
construtoras do país, mani-
festou interesse em reformar e 
gerir o complexo esportivo. A 
empresa também é responsá-
vel pela administração do Par-
que Ibirapuera. Para participar 
do leilão, foram entregues en-
velopes com a documentação 
necessária e o valor do lance, 
que só será aberto no dia 4 de 
fevereiro.

A concessionária também 
precisará ter experiência na 
gestão de equipamentos se-
melhantes de arena e lazer. O 
vice-governador Daniel Vilela 
comanda o Grupo de Traba-
lho instituído pelo Governo 
Estadual para a formatação do 
projeto de modernização do 

estádio. O grupo também inclui 
representantes da Goiás Parce-
rias, da Procuradoria-Geral do 

Estado e das Secretarias Geral 
de Governo, de Administração 
e de Esportes e Lazer.

Complexo Serra Dourada pode se transformar em espaço multiuso: 
modernização depende de leilão

Empresa apresentou 
proposta para participar 
do leilão que ocorrerá  
no dia 4 de fevereiro. 
Evento terá as presenças 
do governador Ronaldo 
Caiado e vice-governador 
Daniel Vilela

Caiado inaugura colégio em Águas Lindas
Redação 

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou ontem o 
Colégio Estadual da Polícia 
Militar (CEPMG) em Águas 
Lindas, no Entorno do Dis-
trito Federal. A nova unidade 
de ensino substitui uma an-
tiga escola de placa, que foi 
demolida para dar lugar a um 

prédio moderno. O investi-
mento para construção foi de 
R$ 3 milhões.

Caiado ressaltou que os 
benefícios vão além de um 
novo prédio, incluindo Chro-
mebooks, merenda, Bolsa Es-
tudo, uniforme e toda dedi-
cação  dos servidores.

"Construímos do zero. O 
antigo colégio de placa nós 

jogamos no chão. Não tinha 
condições de os alunos estu-
darem em uma temperatura 
de mais de 40 graus”, afirmou 
o governador.

A nova escola atende 940 
estudantes e oferece estru-
tura com quadra de esportes, 
laboratórios de ciências e 
informática, além de biblio-
teca. O governador destacou 

que o antigo prédio era "to-
talmente inadequado" e que 
o novo colégio oferece condi-
ções plenas para a gestão e o 
ensino.

A secretária da Educação, 
Fátima Gavioli, confirmou 
que Águas Lindas vai ganhar 
mais três colégios estaduais, 
que serão entregues em bre-
ve.
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 Folhapress

Após ser liberado pelos mé-
dicos para voltar a viajar de 
avião, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) iniciou as 
discussões para a retomada de 
viagens nacionais e internacio-
nais.

Segundo auxiliares de Lula, 
a queda na popularidade do 
governo fez com o que o presi-
dente indicasse o desejo de via-
jar para várias capitais do país, 
especialmente nas regiões nor-
te e nordeste do Brasil.

Lula deve, ainda em feve-
reiro, viajar para Belém, onde 
pretende realizar um evento do 
Minha Casa, Minha Vida. Visi-
tas dele aos estados da Bahia, 
Pernambuco e Maranhão tam-
bém estão no radar.

No encontro da última se-
gunda-feira (27), com a pre-
sidente da Petrobras, Magda 
Chambriard, ele indicou a in-
tenção de participar dos even-
tos da estatal nas próximas se-
manas.

As agendas internacionais 

devem voltar a partir de mar-
ço com viagens para Japão e 
Vietnã. O presidente sinalizou 
positivamente a uma viagem 
à Rússia para celebração dos 
80 anos da vitória na Segunda 
Guerra Mundial, que ocorreu 
em março de 1945. A viagem a 
Moscou é um convite do pre-
sidente russo, Vladimir Putin, 
com quem Lula conversou por 
telefone na manhã da última 
segunda-feira.

O chefe do Executivo bra-
sileiro ainda deve participar 
da posse do novo presidente 
do Uruguai, Yamandú Orsi, 
também em março. A agenda 
internacional desse ano tem 
duas viagens previstas em ju-
lho: Argentina, para reunião do 
Mercosul, e uma visita oficial à 
França.

Como é de praxe, em se-
tembro, o presidente brasileiro 
deve viajar aos Estados Unidos 
para a Assembleia Geral da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas). Em novembro, o des-
tino é a reunião dos chefes de 
Estado do G20, na África do Sul.

Redação

Proprietário da Nascente 
Agro-Industrial, empresa que 
produz carvão vegetal na re-
gião, o prefeito de Alto Paraíso 
de Goiás, Marcus Adilson Rin-
co (UB), foi o único goiano da 
lista de seis políticos brasileiros 
eleitos em 2024 que entraram 
para a chamada “Lista Suja do 
Trabalho Escravo”, elaborada 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

A versão mais atual da lista, 
divulgada em outubro, apon-
ta que o combate ao trabalho 
escravo, no ano passado, al-
cançou, ao todo, 5.741 traba-
lhadores, encontrando 2.004 
trabalhadores submetidos a 
condições degradantes. Desse 
total, 155 foram estavam em 
Goiás, quarto estado em pesso-
as flagradas em condição aná-
loga à de escravos.

Um dos flagrantes do ano 
passado envolveu o cantor 
sertanejo Leonardo, que de-
pois saiu da lista suja no final 
de 2024 porque indenizou os 
trabalhadores em R$ 225 mil 
pelos direitos trabalhistas de-
vidos. Na época ele disse que 
havia arrendado o imóvel e que 
desconhecia a situação degra-
dante dos empregados, entre 
os quais um adolescente de 17 
anos.

O caso de Rinco, que é enge-
nheiro florestal e vive na região 
desde a década de 1960, cha-
mou a atenção com a divulga-
ção da lista após a eleição, mas 
ocorreu em 2021. Na época a 
empresa dele foi autuada 15 
vezes pelo Ministério do Tra-
balho. Entre outras coisas, por 
não oferecer água potável nem 
banheiros adequados aos fun-
cionários.

Marcus Rinco (UB): trabalho escravo em Alto Paraíso
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

É incrível como a eleição do presidente americano Do-
nald Trump influencia de maneira tão profunda as discus-
sões políticas aqui no Brasil. Há, pelo menos, duas semanas, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) usa a sua proximidade 
ideológica com o amigo estadunidense como âncora para 
pressionar a classe política e o STF para atender seus proje-
tos políticos, como uma quase improvável anistia e posterior 
conquista dos direitos políticos para disputar as eleições de 
2026. Mas isso seria apenas uma epifania sem nenhum sen-
tido ou, realmente, Donald Trump pode facilitar o alcance 
desses objetivos?  Por mais que as tratativas do presidente 
americano em relação aos “convidados brasileiros” em sua 
posse (20 de janeiro), em Washington, tenham sido bastante 
frias, existe, sim, um alinhamento político que pode atender 
os interesses de ambos. Trump trava uma forte guerra eco-
nômica contra parceiros comerciais, entre eles o Brasil, e 
não seria surpresa a utilização de temas políticos locais para 
pressionar o governo brasileiro e suas instituições em algum 
momento do seu mandato. Para o bolsonarismo mais en-
tusiasmado, Trump deve entrar no tema “elegibilidade” de 
seu amigo Jair Bolsonaro tão logo resolva as primeiras ações 
internas, algo previsto para março ou abril deste ano. No en-
tanto, é bem provável que a primeira investida da diplomacia 
do governo Trump no Brasil aconteça via Marco Rubio, seu 
secretário de Estado. Por hora, o Brasil se vê com tempo para 
estudar esta nova ordem diplomática, porém, enfraquecida 
diante de um cenário onde o mundo todo teme algum desa-
tino do presidente Republicano.   

Internação no mês de dezembro foi a 
grande inspiração de Gusttavo Lima na 
política 

Durante os quatro dias em que esteve internado no Hos-
pital Vila Nova Star, em São Paulo, entre os dias 21 e 24 de 
dezembro do ano passado, Gusttavo Lima teve uma espécie 
de “revelação” sobre seu futuro político.  

O empresário e cantor sertanejo disse que acordou um dia 
com a sensação de que “deveria fazer mais pelo povo”, segun-
do informou a coluna de Mônica Gaspar, no jornal O Globo.  

Um dos principais incentivadores de Gusttavo Lima, o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB), espera convencer o sertane-
jo a se filiar ao União Brasil.   

E aí? Quando Trump
vai falar da

política brasileira?

Queda de braço
O PSDB teve uma reunião com 

membros da executiva nacio-

nal do MDB para discutir uma 

possível fusão ou incorporação 

defendida pelo deputado fede-

ral Aécio Neves (PSDB-MG) - o 

presidente nacional da sigla, 

Marconi Perillo, defende con-

versas com o PSD.

Pelo projeto
Seja qual for a decisão, PSD ou 

MDB, tanto para Marconi Pe-

rillo quanto para Aécio Neves, a 

opção (fusão ou incorporação) 

trará para um dos dois uma for-

te renúncia de projeto político 

para 2026.  

Prevenção
Diante das perspectivas de alta 

inflacionária nos próximos me-

ses, o governo Lula (PT) quer, 

no mínimo, evitar polêmicas 

desnecessárias com pronun-

ciamentos improvisados. 

Tá faltando algo
Interlocutores do Palácio do 

Planalto têm se queixado do 

desempenho de aliados na 

defesa do governo nas redes 

sociais nos estados: falta em-

penho e periodicidade, assim 

como fazem os bolsonaristas. 

Engajamento
Parlamentares e políticos bol-

sonaristas produzem, sozi-

nhos, muito material favorável 

ao ex-presidente e contra o atu-

al governo, mantendo a mili-

tância sempre ativa e engajada. 

“Vem cá…”
Aliás, a nova equipe de comu-

nicação do governo Lula deve 

se aproximar mais dos aliados 

nos estados, principalmente 

parlamentares, e pedir mais 

dedicação em campanhas di-

gitais.  

Outros tempos
Em uma reunião recente, petis-

tas históricos remontam tem-

pos em que o partido era exem-

plo de mobilização de massa, 

comunicando melhor que si-

glas mais ricas e poderosas.    

Passando dos 
limites
Em “tom de brincadeira”, se é 

que isso é possível, um grupo 

de homens imitou o polêmico 

gesto de Elon Musk, em um en-

contro privado, em Catanduva/

SP - agora, todo mundo se des-

culpando. 

Lula da Silva: viagens pelo país e o exterior

Autorizado por médicos,
Lula prepara agenda 
de viagens para
próximos meses

Prefeito de Alto Paraíso
aparece na “Lista Suja” do
trabalho escravo em Goiás
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 Folhapress

Após ser liberado pelos mé-
dicos para voltar a viajar de 
avião, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) iniciou as 
discussões para a retomada de 
viagens nacionais e internacio-
nais.

Segundo auxiliares de Lula, 
a queda na popularidade do 
governo fez com o que o presi-
dente indicasse o desejo de via-
jar para várias capitais do país, 
especialmente nas regiões nor-
te e nordeste do Brasil.

Lula deve, ainda em feve-
reiro, viajar para Belém, onde 
pretende realizar um evento do 
Minha Casa, Minha Vida. Visi-
tas dele aos estados da Bahia, 
Pernambuco e Maranhão tam-
bém estão no radar.

No encontro da última se-
gunda-feira (27), com a pre-
sidente da Petrobras, Magda 
Chambriard, ele indicou a in-
tenção de participar dos even-
tos da estatal nas próximas se-
manas.

As agendas internacionais 

devem voltar a partir de mar-
ço com viagens para Japão e 
Vietnã. O presidente sinalizou 
positivamente a uma viagem 
à Rússia para celebração dos 
80 anos da vitória na Segunda 
Guerra Mundial, que ocorreu 
em março de 1945. A viagem a 
Moscou é um convite do pre-
sidente russo, Vladimir Putin, 
com quem Lula conversou por 
telefone na manhã da última 
segunda-feira.

O chefe do Executivo bra-
sileiro ainda deve participar 
da posse do novo presidente 
do Uruguai, Yamandú Orsi, 
também em março. A agenda 
internacional desse ano tem 
duas viagens previstas em ju-
lho: Argentina, para reunião do 
Mercosul, e uma visita oficial à 
França.

Como é de praxe, em se-
tembro, o presidente brasileiro 
deve viajar aos Estados Unidos 
para a Assembleia Geral da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas). Em novembro, o des-
tino é a reunião dos chefes de 
Estado do G20, na África do Sul.

Redação

Proprietário da Nascente 
Agro-Industrial, empresa que 
produz carvão vegetal na re-
gião, o prefeito de Alto Paraíso 
de Goiás, Marcus Adilson Rin-
co (UB), foi o único goiano da 
lista de seis políticos brasileiros 
eleitos em 2024 que entraram 
para a chamada “Lista Suja do 
Trabalho Escravo”, elaborada 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

A versão mais atual da lista, 
divulgada em outubro, apon-
ta que o combate ao trabalho 
escravo, no ano passado, al-
cançou, ao todo, 5.741 traba-
lhadores, encontrando 2.004 
trabalhadores submetidos a 
condições degradantes. Desse 
total, 155 foram estavam em 
Goiás, quarto estado em pesso-
as flagradas em condição aná-
loga à de escravos.

Um dos flagrantes do ano 
passado envolveu o cantor 
sertanejo Leonardo, que de-
pois saiu da lista suja no final 
de 2024 porque indenizou os 
trabalhadores em R$ 225 mil 
pelos direitos trabalhistas de-
vidos. Na época ele disse que 
havia arrendado o imóvel e que 
desconhecia a situação degra-
dante dos empregados, entre 
os quais um adolescente de 17 
anos.

O caso de Rinco, que é enge-
nheiro florestal e vive na região 
desde a década de 1960, cha-
mou a atenção com a divulga-
ção da lista após a eleição, mas 
ocorreu em 2021. Na época a 
empresa dele foi autuada 15 
vezes pelo Ministério do Tra-
balho. Entre outras coisas, por 
não oferecer água potável nem 
banheiros adequados aos fun-
cionários.

Marcus Rinco (UB): trabalho escravo em Alto Paraíso
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 9DM

Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

É incrível como a eleição do presidente americano Do-
nald Trump influencia de maneira tão profunda as discus-
sões políticas aqui no Brasil. Há, pelo menos, duas semanas, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) usa a sua proximidade 
ideológica com o amigo estadunidense como âncora para 
pressionar a classe política e o STF para atender seus proje-
tos políticos, como uma quase improvável anistia e posterior 
conquista dos direitos políticos para disputar as eleições de 
2026. Mas isso seria apenas uma epifania sem nenhum sen-
tido ou, realmente, Donald Trump pode facilitar o alcance 
desses objetivos?  Por mais que as tratativas do presidente 
americano em relação aos “convidados brasileiros” em sua 
posse (20 de janeiro), em Washington, tenham sido bastante 
frias, existe, sim, um alinhamento político que pode atender 
os interesses de ambos. Trump trava uma forte guerra eco-
nômica contra parceiros comerciais, entre eles o Brasil, e 
não seria surpresa a utilização de temas políticos locais para 
pressionar o governo brasileiro e suas instituições em algum 
momento do seu mandato. Para o bolsonarismo mais en-
tusiasmado, Trump deve entrar no tema “elegibilidade” de 
seu amigo Jair Bolsonaro tão logo resolva as primeiras ações 
internas, algo previsto para março ou abril deste ano. No en-
tanto, é bem provável que a primeira investida da diplomacia 
do governo Trump no Brasil aconteça via Marco Rubio, seu 
secretário de Estado. Por hora, o Brasil se vê com tempo para 
estudar esta nova ordem diplomática, porém, enfraquecida 
diante de um cenário onde o mundo todo teme algum desa-
tino do presidente Republicano.   

Internação no mês de dezembro foi a 
grande inspiração de Gusttavo Lima na 
política 

Durante os quatro dias em que esteve internado no Hos-
pital Vila Nova Star, em São Paulo, entre os dias 21 e 24 de 
dezembro do ano passado, Gusttavo Lima teve uma espécie 
de “revelação” sobre seu futuro político.  

O empresário e cantor sertanejo disse que acordou um dia 
com a sensação de que “deveria fazer mais pelo povo”, segun-
do informou a coluna de Mônica Gaspar, no jornal O Globo.  

Um dos principais incentivadores de Gusttavo Lima, o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB), espera convencer o sertane-
jo a se filiar ao União Brasil.   

E aí? Quando Trump
vai falar da

política brasileira?

Queda de braço
O PSDB teve uma reunião com 

membros da executiva nacio-

nal do MDB para discutir uma 

possível fusão ou incorporação 

defendida pelo deputado fede-

ral Aécio Neves (PSDB-MG) - o 

presidente nacional da sigla, 

Marconi Perillo, defende con-

versas com o PSD.

Pelo projeto
Seja qual for a decisão, PSD ou 

MDB, tanto para Marconi Pe-

rillo quanto para Aécio Neves, a 

opção (fusão ou incorporação) 

trará para um dos dois uma for-

te renúncia de projeto político 

para 2026.  

Prevenção
Diante das perspectivas de alta 

inflacionária nos próximos me-

ses, o governo Lula (PT) quer, 

no mínimo, evitar polêmicas 

desnecessárias com pronun-

ciamentos improvisados. 

Tá faltando algo
Interlocutores do Palácio do 

Planalto têm se queixado do 

desempenho de aliados na 

defesa do governo nas redes 

sociais nos estados: falta em-

penho e periodicidade, assim 

como fazem os bolsonaristas. 

Engajamento
Parlamentares e políticos bol-

sonaristas produzem, sozi-

nhos, muito material favorável 

ao ex-presidente e contra o atu-

al governo, mantendo a mili-

tância sempre ativa e engajada. 

“Vem cá…”
Aliás, a nova equipe de comu-

nicação do governo Lula deve 

se aproximar mais dos aliados 

nos estados, principalmente 

parlamentares, e pedir mais 

dedicação em campanhas di-

gitais.  

Outros tempos
Em uma reunião recente, petis-

tas históricos remontam tem-

pos em que o partido era exem-

plo de mobilização de massa, 

comunicando melhor que si-

glas mais ricas e poderosas.    

Passando dos 
limites
Em “tom de brincadeira”, se é 

que isso é possível, um grupo 

de homens imitou o polêmico 

gesto de Elon Musk, em um en-

contro privado, em Catanduva/

SP - agora, todo mundo se des-

culpando. 

Lula da Silva: viagens pelo país e o exterior

Autorizado por médicos,
Lula prepara agenda 
de viagens para
próximos meses

Prefeito de Alto Paraíso
aparece na “Lista Suja” do
trabalho escravo em Goiás
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Discussão sobre futuro do PSDB tem 
guerra velada entre Aécio e Marconi

Redação, 
com agências

A discussão sobre o futuro 
do PSDB tem sido marcada por 
uma queda de braço entre duas 
lideranças históricas do parti-
do: o deputado federal Aécio 
Neves (MG) e o presidente na-
cional da sigla, Marconi Perillo 
(GO). Aécio defende a reapro-
ximação com o MDB, enquan-
to Perillo aposta na fusão com 
o PSD. O embate velado entre 
os dois reflete seus interesses 
eleitorais para 2026.

Aécio cogita disputar o go-
verno de Minas Gerais ou ten-
tar retornar ao Senado. Em 
qualquer das opções, teria mais 
facilidade no MDB do que no 
PSD.

No partido de Gilberto Kas-
sab, o atual presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, é aponta-
do como favorito para disputar 
o governo mineiro, enquanto 
o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, deve con-
correr ao Senado também por 
Minas. Assim, Aécio enfrenta-
ria resistências internas para 
viabilizar sua candidatura.

Perillo também busca o co-
mando de seu Estado, Goiás, 
mas enfrenta um obstáculo si-
milar. No MDB, o atual vice-go-
vernador, Daniel Vilela, é con-
siderado o candidato natural 
ao governo goiano, dificultan-
do os planos do tucano.

Ex-governador de Goiás, Pe-
rillo assumiu a presidência do 
PSDB em 2023 com o apoio de 
Aécio Neves, que passou por 
uma reabilitação política e re-
cuperou sua influência entre os 
tucanos. Em julho daquele ano, 
o Tribunal Regional Federal da 
3ª Região, em São Paulo, con-
firmou a decisão que absolveu 
o deputado da acusação de re-
cebimento de propina de R$ 2 
milhões do empresário Joesley 
Batista, da J&F.

Aécio e Perillo evitam falar 
publicamente sobre suas pre-
tensões eleitorais para 2026 e 
também desconversam sobre 
a disputa em curso pelo futuro 

da sigla. Aliados, porém, garan-
tem que os planos eleitorais de 
ambos em suas respectivas ba-
ses já provocam tensões e terão 
forte impacto no debate inter-
no do partido.

Março e abril
Marconi Perillo disse que o 

PSDB iniciará conversas inter-
nas a partir de fevereiro para 
definir futuras alianças. A ex-
pectativa é que a sigla decida 
com qual partido se alinhará 
entre março e abril. 

“Nosso primeiro passo será 
esse trabalho de imersão. Em 
seguida, vamos dialogar com 
outros partidos. Seguimos o 
cronograma para ter uma de-
finição em março. Recebemos 
propostas de todas as legendas 
que não estão alinhadas à pola-
rização”, afirmou.

Questionado sobre uma 
possível preferência pelo PSD, 
Perillo negou qualquer predi-
leção por partido, ressaltando 
que a decisão não cabe ape-
nas a ele. “Não sou o dono do 
partido; essa será uma decisão 
coletiva, fruto do nosso debate 
interno”.

O goiano destacou ainda 
que, embora o PSDB tenha 
intenção de disputar a Presi-
dência da República em 2026, 
isso não será uma condição 
para a futura aliança. Também 
afirmou que o formato da co-
ligação — federação, fusão ou 
incorporação — será decidido 
posteriormente, dependendo 
dos partidos envolvidos. “Essa 
definição dependerá dos par-
ceiros com os quais nos ali-
nharmos”, disse.

Ao ser perguntado sobre 

uma possível candidatura ao 
governo de Goiás no próximo 
ano, Perillo evitou dar uma 
resposta direta. “Não vou pôr 
o carro à frente dos bois. Meu 
projeto político, que é coleti-
vo, será definido no momento 
oportuno”.

Já Aécio Neves disse, em 
nota, que o Brasil precisa da 
união das forças mais preocu-
padas com o futuro do país do 
que com “cargos ou tempo de 
televisão”. O deputado afirmou 
defender que o PSDB esteja 
aberto a conversar com forças 
políticas que se disponham a 
construir um caminho alterna-
tivo aos “extremos”, “sem vetos 
ou alinhamentos automáticos”.

“A avenida do centro vem se 
ampliando. E o PSDB tem uma 
grande responsabilidade em 
ajudar a fortalecer esse campo. 

Trabalharei ao lado do presi-
dente Marconi, dos nossos go-
vernadores e de inúmeras ou-
tras lideranças do partido para 
chegarmos a esse objetivo.”

Interlocutores de Aécio afir-
mam que o deputado tem ar-
ticulado com o ex-presidente 
Michel Temer para selar uma 
aliança entre PSDB e MDB. 
Além disso, ele mantém diálo-
go com o presidente nacional 
do MDB, Baleia Rossi.

Os tucanos também nego-
ciam com Podemos e Solidarie-
dade. Apesar de menores, esses 
partidos ajudariam o PSDB a 
superar a cláusula de barreira. 
Há ainda a possibilidade de 
aliança com o Republicanos, o 
que poderia resultar em uma 
mudança no visual das siglas, 
algo que ambas consideram 
neste momento.

Aécio Neves, ex-governador de MG

Embate entre lideranças 
históricas tucanas reflete 
interesses eleitorais para 
2026, quando a sigla 
discute fusão com o PSD 
ou MDB

Governadores tucanos são assediados por diversos partidos
Enquanto os dois tucanos 

disputam quem exerce maior 
liderança no partido, a discus-
são sobre o futuro do PSDB 
ganhou uma dose extra de ur-
gência diante da possibilidade 
de desfiliação de seus três go-
vernadores: Raquel Lyra (Per-
nambuco), Eduardo Leite (Rio 
Grande do Sul) e Eduardo Rie-
del (Mato Grosso do Sul).

Eduardo Leite reafirmou 
seu compromisso com o PSDB, 
partido ao qual é filiado desde 
2001, quando tinha 16 anos. 
Ele destacou que, mesmo an-
tes disso, já se considerava um 

tucano. Apesar dessa fidelida-
de, Leite defende o debate so-
bre um eventual alinhamento 
do PSDB com outra legenda, 
ainda que isso leve à incorpo-
ração ou fusão do partido para 
a criação de uma nova sigla.

O governador do Rio Grande 
do Sul esclareceu que as con-
versas com outras legendas es-
tão em fase inicial e têm caráter 
exploratório. No entanto, admi-
tiu avanços nas tratativas com 
MDB e PSD nos últimos meses, 
embora ainda sem definições 
concretas.

Leite defende que o PSDB 

busque uma aliança basea-
da em um projeto nacional 
de oposição tanto ao petismo 
quanto ao bolsonarismo. O go-
vernador, que tentou disputar a 
Presidência em 2022, afirmou 
que seu nome estará à dispo-
sição para as eleições de 2026. 
Aliados do governador avaliam 
que ele mantém boa relação 
com MDB e PSD e já discutiu 
uma possível aliança com Gil-
berto Kassab e Baleia Rossi.

Raquel Lyra, por sua vez, de-
fende a aliança com um partido 
de grande porte que não adote 
uma postura de forte oposição 

ao governo Lula. Ela tentará a 
reeleição em 2026, provavel-
mente contra o prefeito de Re-
cife, João Campos (PSB). Como 
Pernambuco depende de re-
cursos federais, a governadora 
busca uma sigla que lhe ofereça 
condições para a disputa sem 
entrar em confronto direto com 
o governo federal.

Entre novembro e dezem-
bro do ano passado, Eduardo 
Riedel manteve conversas com 
dirigentes nacionais de quatro 
partidos — PP, PL, MDB e Po-
demos — sobre uma possível 
filiação. No entanto, segundo 

aliados, o governador descarta 
deixar o PSDB antes que a le-
genda defina seu futuro. Ainda 
assim, ele cobrou de Perillo e 
Aécio agilidade na decisão.

Aliados do governador 
apontam sua inclinação por 
uma fusão com o MDB ou o 
PSD. No caso do MDB, pesa o 
fato de Eduardo Rocha, chefe 
da Casa Civil de Riedel, ser filia-
do ao partido. Rocha é casado 
com a ministra do Planejamen-
to do governo Lula, Simone Te-
bet, com quem o governador 
tem boa relação.

Marconi Perillo, ex-governador de GO
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Leonardo Sanchez

"Eles que fugiram de mim", 
diz Baby no início do filme que 
leva seu nome, ao ser questio-
nado se havia saído de casa e 
largado a família. Não é por 
escolha que o rapaz gay peram-
bula pelas ruas do centro de 
São Paulo, numa situação de 
abandono compartilhada com 
muitos outros jovens como ele.

Wellington — seu nome ver-
dadeiro — começa o filme dei-
xando a Fundação Casa, onde 
foi parar por um delito qual-
quer. Ninguém o espera na por-
ta da instituição para menores, 
tampouco no endereço onde 
morava com o pai e a mãe. De-
samparado, recorre aos arre-
dores da praça da República, 
ponto de alta voltagem sexual 
da capital paulista.

Seja pelos bares e boates 
gays, pelos cinemas pornôs ou 
pelas esquinas tomadas pela 
prostituição, aquele espaço de 
marginalidade acolhe Welling-
ton num momento de agonia. 
Ali, ele se torna garoto de pro-
grama, vendedor de drogas e, 
também, homem de família, ao 
conhecer Ronaldo, um michê 
mais velho com quem cria uma 
relação passional e, de certa 
forma, paternal.

Baby não escolhe o nome 
de guerra à toa. Aos 18 anos, 
ele percebe que a idade é sua 
aliada na conquista de clientes 
e de alguma independência fi-
nanceira. Em paralelo, cria um 
tampão para o vazio deixado 
pela ausência dos pais, to-
mando Ronaldo, seu filho, sua 
ex-mulher e a namorada dela 
como sua nova família.

Também encontra conforto 
em outras pessoas LGBTQIA+ 
que, como ele, ficaram sem lar 
e criaram sua própria configu-
ração familiar. Com eles, faz 
"voguing" em praças e ônibus 
e dribla os perigos do centro, 
incluindo a truculência policial 
sempre à espreita.

É como se a história de con-
trastes de Wellington servisse 
de alegoria para a própria his-
tória daquele pedaço caótico 
de São Paulo. "O que a gente vê 
dessa região é o que chamam 
de vazio, degradação, decadên-
cia, crime. Mas o filme tenta 
voltar a sua lente para aquilo 
que existe de vivo, de dina-
mismo", diz o diretor Marcelo 

Caetano, que mora perto das 
locações.

"Muita gente que chega a 
São Paulo é acolhida pelo cen-
tro, pelas pensões, as quitine-
tes, os hoteizinhos. E por isso 
muita gente desenvolve uma 
relação de afeto por esse espa-
ço, que é de contato de classes, 
de origens. Tem apartamento 
cheio de gays solteiros e, do 
lado, uma pensão. O que eu 
fiz com o filme foi olhar para a 
multidão que circula por ali e 
dar um zoom, contar as histó-
rias dessas pessoas."

Homossexuais, Wellington e 
Ronaldo saem à caça de clien-
tes em cinemas, saunas e ruas, 
ora transando juntos, ora se-
parados. Quando voltam para 
casa, fazem amor, um tipo de 
sexo diferente daquele perfor-
mático que têm com outros ho-
mens.

Era imprescindível que 
"Baby" fosse gráfico ao mos-

trar essas cenas de intimidade. 
Nada novo para Caetano, di-
retor do premiado "Corpo Elé-
trico", que em 2017 também 
mostrou corpos e amores que-
er de forma naturalizada, sem 
moralismo.

"Não são cenas para excitar, 
elas também trazem proble-
mas. Além de prazeroso, o sexo 
aqui pode ser desconfortável", 
diz o diretor. Na primeira vez 
em que vão para a cama, Ro-
naldo descobre lentamente as 
marcas que os maus tratos dei-
xaram no corpo de Wellington, 
revivendo traumas enquanto 
seus corpos, nus, se agarram 
um ao outro.

Percebemos, já ali, que o 
sexo dos dois vai muito além 
do orgasmo. Sendo assim, cap-
turá-lo não poderia ser algo 
mecânico, óbvio. "Filmar o de-
sejo é muito mais difícil do que 
filmar o sexo, que talvez nem 
cause mais tanto choque ou ex-

citação [no cinema]. A câmera 
tem que dançar com os per-
sonagens, não pode mostrar 
tudo."

Com a câmera próxima dos 
atores, Caetano captura poros, 
cicatrizes e suor. Mais do que 
corpos explícitos, ele enfoca os 
olhares que Wellington e Ro-
naldo trocam, em momentos 
nos quais se estabelece uma 
relação de intimidade e vulne-
rabilidade muito maior do que 
a obviedade da nudez.

"Baby" chega aos cinemas 
depois de muita expectativa 
e de elogios às atuações de 
João Pedro Mariano, que vive 
Wellington, e Ricardo Teodoro, 
que faz Ronaldo. O filme fez sua 
première no Festival de Can-
nes, em maio passado, de onde 
saiu com o prêmio de estrela 
em ascensão da Semana da 
Crítica para o segundo ator. Ga-
nhou troféus em várias outras 
mostras e, por aqui, levou dois 

prêmios no Mix Brasil e quatro 
no Festival do Rio, incluindo 
melhor filme.

Bom momento
A expectativa é que a traje-

tória impulsione a carreira nas 
salas de cinema, principalmen-
te em meio ao momento de 
orgulho nacional provocado 
por "Ainda Estou Aqui". Selton 
Mello e Walter Salles chegaram 
a citar "Baby" em entrevistas, 
seguindo a tendência de levan-
tar a moral de outras produções 
brasileiras ao agradecer pelos 
mais de três milhões de espec-
tadores que já compraram in-
gressos para o seu longa.

Lá fora, o interesse por 
"Baby" também é grande. Pelo 
menos 20 países já compraram 
o filme para distribuição local, 
incluindo Alemanha e França, 
que promovem o lançamento 
já em março. Para Caetano, o 
nicho LGBTQIA+ é grande e, 
portanto, sempre há interesse 
por filmes que seguem a temá-
tica, não importa onde.

Em seu próximo projeto, ele 
vai adicionar mais um volume 
ao cinema queer brasileiro, no 
que será, nas suas palavras, um 
estudo da "formação da bicha 
brasileira". Caetano deve aban-
donar as ruas de São Paulo e 
retornar a Minas Gerais, onde 
nasceu, para filmar o longa no 
próximo ano. "Agora é entre-
gar o ‘Baby’ e cuidar do novo 
bebê." (Folhapress)

BABY
1h47min de duração

Drama, romance

Marcelo Caetano, em 
‘Baby’, que estreia neste 
fim de semana no Cine 
Cultura, captura a paixão 
de garotos de programa 
no centro da maior 
metrópole brasileira. Filme 
evita retratar sexo como 
algo mecânico e, ao fazê-
lo, mostra que corpos 
despidos vão além do ato 
carnal em si

Longe da heteronormatividade: João Pedro Mariano e Ricardo Teodoro contracenam em cena afetiva

Apoio nas relações: produção narra história de jovem abandonado pelos pais

FOTOS: ALINE ARRUDA/ DIVULGAÇÃO
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Leonardo Sanchez

"Eles que fugiram de mim", 
diz Baby no início do filme que 
leva seu nome, ao ser questio-
nado se havia saído de casa e 
largado a família. Não é por 
escolha que o rapaz gay peram-
bula pelas ruas do centro de 
São Paulo, numa situação de 
abandono compartilhada com 
muitos outros jovens como ele.

Wellington — seu nome ver-
dadeiro — começa o filme dei-
xando a Fundação Casa, onde 
foi parar por um delito qual-
quer. Ninguém o espera na por-
ta da instituição para menores, 
tampouco no endereço onde 
morava com o pai e a mãe. De-
samparado, recorre aos arre-
dores da praça da República, 
ponto de alta voltagem sexual 
da capital paulista.

Seja pelos bares e boates 
gays, pelos cinemas pornôs ou 
pelas esquinas tomadas pela 
prostituição, aquele espaço de 
marginalidade acolhe Welling-
ton num momento de agonia. 
Ali, ele se torna garoto de pro-
grama, vendedor de drogas e, 
também, homem de família, ao 
conhecer Ronaldo, um michê 
mais velho com quem cria uma 
relação passional e, de certa 
forma, paternal.

Baby não escolhe o nome 
de guerra à toa. Aos 18 anos, 
ele percebe que a idade é sua 
aliada na conquista de clientes 
e de alguma independência fi-
nanceira. Em paralelo, cria um 
tampão para o vazio deixado 
pela ausência dos pais, to-
mando Ronaldo, seu filho, sua 
ex-mulher e a namorada dela 
como sua nova família.

Também encontra conforto 
em outras pessoas LGBTQIA+ 
que, como ele, ficaram sem lar 
e criaram sua própria configu-
ração familiar. Com eles, faz 
"voguing" em praças e ônibus 
e dribla os perigos do centro, 
incluindo a truculência policial 
sempre à espreita.

É como se a história de con-
trastes de Wellington servisse 
de alegoria para a própria his-
tória daquele pedaço caótico 
de São Paulo. "O que a gente vê 
dessa região é o que chamam 
de vazio, degradação, decadên-
cia, crime. Mas o filme tenta 
voltar a sua lente para aquilo 
que existe de vivo, de dina-
mismo", diz o diretor Marcelo 

Caetano, que mora perto das 
locações.

"Muita gente que chega a 
São Paulo é acolhida pelo cen-
tro, pelas pensões, as quitine-
tes, os hoteizinhos. E por isso 
muita gente desenvolve uma 
relação de afeto por esse espa-
ço, que é de contato de classes, 
de origens. Tem apartamento 
cheio de gays solteiros e, do 
lado, uma pensão. O que eu 
fiz com o filme foi olhar para a 
multidão que circula por ali e 
dar um zoom, contar as histó-
rias dessas pessoas."

Homossexuais, Wellington e 
Ronaldo saem à caça de clien-
tes em cinemas, saunas e ruas, 
ora transando juntos, ora se-
parados. Quando voltam para 
casa, fazem amor, um tipo de 
sexo diferente daquele perfor-
mático que têm com outros ho-
mens.

Era imprescindível que 
"Baby" fosse gráfico ao mos-

trar essas cenas de intimidade. 
Nada novo para Caetano, di-
retor do premiado "Corpo Elé-
trico", que em 2017 também 
mostrou corpos e amores que-
er de forma naturalizada, sem 
moralismo.

"Não são cenas para excitar, 
elas também trazem proble-
mas. Além de prazeroso, o sexo 
aqui pode ser desconfortável", 
diz o diretor. Na primeira vez 
em que vão para a cama, Ro-
naldo descobre lentamente as 
marcas que os maus tratos dei-
xaram no corpo de Wellington, 
revivendo traumas enquanto 
seus corpos, nus, se agarram 
um ao outro.

Percebemos, já ali, que o 
sexo dos dois vai muito além 
do orgasmo. Sendo assim, cap-
turá-lo não poderia ser algo 
mecânico, óbvio. "Filmar o de-
sejo é muito mais difícil do que 
filmar o sexo, que talvez nem 
cause mais tanto choque ou ex-

citação [no cinema]. A câmera 
tem que dançar com os per-
sonagens, não pode mostrar 
tudo."

Com a câmera próxima dos 
atores, Caetano captura poros, 
cicatrizes e suor. Mais do que 
corpos explícitos, ele enfoca os 
olhares que Wellington e Ro-
naldo trocam, em momentos 
nos quais se estabelece uma 
relação de intimidade e vulne-
rabilidade muito maior do que 
a obviedade da nudez.

"Baby" chega aos cinemas 
depois de muita expectativa 
e de elogios às atuações de 
João Pedro Mariano, que vive 
Wellington, e Ricardo Teodoro, 
que faz Ronaldo. O filme fez sua 
première no Festival de Can-
nes, em maio passado, de onde 
saiu com o prêmio de estrela 
em ascensão da Semana da 
Crítica para o segundo ator. Ga-
nhou troféus em várias outras 
mostras e, por aqui, levou dois 

prêmios no Mix Brasil e quatro 
no Festival do Rio, incluindo 
melhor filme.

Bom momento
A expectativa é que a traje-

tória impulsione a carreira nas 
salas de cinema, principalmen-
te em meio ao momento de 
orgulho nacional provocado 
por "Ainda Estou Aqui". Selton 
Mello e Walter Salles chegaram 
a citar "Baby" em entrevistas, 
seguindo a tendência de levan-
tar a moral de outras produções 
brasileiras ao agradecer pelos 
mais de três milhões de espec-
tadores que já compraram in-
gressos para o seu longa.

Lá fora, o interesse por 
"Baby" também é grande. Pelo 
menos 20 países já compraram 
o filme para distribuição local, 
incluindo Alemanha e França, 
que promovem o lançamento 
já em março. Para Caetano, o 
nicho LGBTQIA+ é grande e, 
portanto, sempre há interesse 
por filmes que seguem a temá-
tica, não importa onde.

Em seu próximo projeto, ele 
vai adicionar mais um volume 
ao cinema queer brasileiro, no 
que será, nas suas palavras, um 
estudo da "formação da bicha 
brasileira". Caetano deve aban-
donar as ruas de São Paulo e 
retornar a Minas Gerais, onde 
nasceu, para filmar o longa no 
próximo ano. "Agora é entre-
gar o ‘Baby’ e cuidar do novo 
bebê." (Folhapress)

BABY
1h47min de duração

Drama, romance

Marcelo Caetano, em 
‘Baby’, que estreia neste 
fim de semana no Cine 
Cultura, captura a paixão 
de garotos de programa 
no centro da maior 
metrópole brasileira. Filme 
evita retratar sexo como 
algo mecânico e, ao fazê-
lo, mostra que corpos 
despidos vão além do ato 
carnal em si

Longe da heteronormatividade: João Pedro Mariano e Ricardo Teodoro contracenam em cena afetiva

Apoio nas relações: produção narra história de jovem abandonado pelos pais

FOTOS: ALINE ARRUDA/ DIVULGAÇÃO
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Streaming celebra 
quadrinho nacional

Hoje celebra-se o Dia do 
Quadrinho Nacional. A Itaú 
Cultural Play, plataforma de 
streaming gratuita de cinema 
brasileiro, comemora a efe-
méride com a coleção Quadri-
nhos, destinada à intersecção 
entre audiovisual e HQs e lan-
çamentos.

Uma estreia na platafor-
ma, o curta “O Retrato do Mal” 
(2021, foto), de Márcio Júnior 
e Márcia Deretti, é uma adap-
tação da HQ de mesmo nome 
de Jayme Cortez, um dos ex-
poentes dos quadrinhos de 
terror no Brasil, lançada em 
versões nas décadas de 60 e 70.  
Trabalho de doutorado de Jú-
nior, a animação conta a histó-
ria de Gascon, um artista que 
dedicou toda a sua existência à 
procura da obra-prima do hor-
ror. O filme foi exibido em festi-
vais brasileiros e internacionais 
de cinema, animação e terror.

No episódio “Produção In-
dependente”, os artistas Marce-
lo D'Salete, Klebs Junior, Mar-
catti, Carol Rossetti e Daniel 
Esteves falam sobre a cena do 
HQ e suas transformações ao 
longo dos anos, com a popula-
rização dos meios de publica-
ção autônomos.

“Mulheres e HQ”, como o 
próprio título sugere, traz de-
poimentos de cartunistas sobre 
a importância da representa-
ção feminina nas histórias e 
nos bastidores dos HQs. Par-
ticipam do episódio Germana 
Viana, Carol Rossetti, Ana Re-
calde e Cris Eiko.

Pautas femininas
“LoveLove6”, autora de Shei-

loca, HQ que explora pautas fe-
mininas, e Lino Arruda, ativista 
trans e autor de Monstrans: ex-
perimentando horrormônios, 
selecionado pelo edital Rumos 
Itaú Cultural 2017-2018, tam-
bém aparecem no episódio de-
dicado à representatividade.

Junto a Sirlene Barbosa, pro-
fessora e coautora de Carolina, 
biografia em quadrinhos da es-
critora Carolina Maria de Jesus 
(1914-1977), eles falam sobre 
a representatividade presente 
em suas obras e trajetórias.

“A guerra dos Gibis” (2012), 
dirigido por Rafael Terpins e 
Thiago B. Mendonça, mistura 
animação e documentário. O 
filme retrata a produção efer-
vescente de quadrinhos eró-
ticos, de crime e de terror que 
surgiu no Brasil na década de 
60, desafiando a ditadura.

Comédia nonsense e ousada 
do cineasta gaúcho Otto Guer-
ra, A cidade dos piratas (2018) 
é o longa-metragem de desta-
que. Inspirada na obra de La-
erte Coutinho, em especial na 
série Piratas do Tietê, a anima-
ção intercala histórias fictícias 
e reais, como a transição de gê-
nero da amiga e a própria reali-
zação do filme, durante a qual 
Guerra descobriu um câncer. 
(Redação)
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia

DIVULGAÇÃO

O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.

DIVULGAÇÃO

A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  

DIVULGAÇÃO

Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS

FOTOS: CRISTIANO BORGES

A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás
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LARA DUARTE

O início do segundo man-
dato de Donald Trump como 
presidente dos Estados Uni-
dos já está marcado por me-
didas radicais no combate à 
imigração irregular. Na últi-
ma semana, a Casa Branca 
anunciou a maior operação 
de deportação em massa da 
história do país, com mais 
de 500 imigrantes presos e 
centenas já deportados. O 
endurecimento das políti-
cas migratórias tem gerado 
apreensão entre brasileiros 
que vivem nos EUA, especial-
mente aqueles que ainda não 
conseguiram legalizar sua si-
tuação.

A deportação de imigran-
tes irregulares foi um dos pi-
lares da campanha de Trump 
à reeleição e, poucos dias 
após sua posse, ele já coloca 
em prática suas promessas. 
A secretária de imprensa da 
Casa Branca, Karoline Lea-
vitt, destacou que os primei-
ros alvos da operação foram 
imigrantes que entraram no 
país sem visto, atravessando 
a fronteira com o México. No 
entanto, a preocupação se es-
tende a todos os estrangeiros 
sem status legal definitivo, 
incluindo aqueles que ainda 
aguardam aprovação de resi-
dência permanente.

ANAPOLINOS SENTEM OS 
EFEITOS DAS DEPORTA-
ÇÕES

Fabio Adriano Manço, 

anapolino que já morou nos 
EUA, retornou ao Brasil e, 
em dezembro de 2024, vol-
tou novamente para os Es-
tados Unidos, compartilhou 
sua visão sobre a situação. Os 
pais dele vivem no norte da 
Califórnia desde 2013 e ain-
da aguardam a obtenção do 
Green Card. Eles trabalham 
com limpeza de residências, 
setor que emprega muitos 
imigrantes latinos.

Fábio relata que, apesar de 
estarem nos EUA com visto de 
turista e sem pendências cri-
minais, o medo é constante.

“A galera aqui tá bem pre-
ocupada. Eu mesmo, estou 
em uma situação compli-
cada, porque eu ia fazer um 
trabalho em um lugar aqui, 
mas acabou que, por conta 
dessas mudanças, todo mun-
do preocupado, decidiu que 
é melhor ficar quieto. Aí eu 
estou só trabalhando com os 
meus pais. O serviço deles é 
puxado e paga pouco”, conta 
Fábio.

Segundo ele, os alvos ini-
ciais da operação são imi-
grantes que entraram ile-
galmente, mas a incerteza é 
grande. “Mesmo assim, se 
rolar uma blitz de deportação 
e se meus pais forem pegos, 
eles podem ter problemas”, 
afirma.

O IMPACTO ECONÔMICO 
DAS DEPORTAÇÕES

Além da preocupação in-
dividual, Fabio destaca um 
fator muitas vezes ignorado 

no debate sobre imigração: o 
impacto econômico das de-
portações. Ele observa que 
grande parte dos serviços 
básicos nos Estados Unidos 
são desempenhados por imi-
grantes, especialmente lati-
nos.

“Na Califórnia, a maio-
ria dos serviços básicos, tipo 
limpeza urbana, construção, 
obra, manutenção… você não 
vê americano fazendo. Os 
chefes são americanos, mas 
quem tá no serviço pesado 
mesmo são os imigrantes. Se 
mandarem essa galera toda 
embora, vai ter muito setor 
com falta de trabalhador”, 
alerta.

Um estudo da Bloom-
berg Economics estima que 
a deportação de todos os 
imigrantes indocumentados 
poderia reduzir o Produto 
Interno Bruto (PIB) dos Es-
tados Unidos em até 8%, afe-
tando um mercado avaliado 
em US$ 27,3 trilhões. 

Atualmente, os imigrantes 
ilegais representam aproxi-
madamente 23% da popula-
ção imigrante nos EUA. Entre 
eles, cerca de 4 milhões são 
mexicanos (23% do total), 
seguidos por indianos (6%), 
chineses (5%), filipinos (4%) 
e salvadorenhos (3%), con-
forme levantamento do Pew 
Research Center. No caso dos 
brasileiros, o Ministério das 
Relações Exteriores aponta 
que quase 2 milhões vivem 
nos EUA, dos quais 230 mil 
estão indocumentados.

EMILLY VIANA

O uso de algemas em brasi-
leiros deportados dos Estados 
Unidos, além das condições 
relatadas durante o voo de re-
torno ao Brasil, gerou indig-
nação e levantou questiona-
mentos sobre a dignidade dos 
cidadãos. O advogado Felipe 
Wolut, especialista em Direi-
to de Imigração, apontou que 
a prática, embora permitida 
pela legislação norte-america-
na, não se aplica ao território 
brasileiro. 

“A legislação americana 
permite o uso de algemas nes-
se tipo de situação, mesmo que 
o deportado não ofereça risco. 
Porém, ao chegar no Brasil, os 
americanos precisam respeitar 
as leis brasileiras. Como desta-
cou o ministro Ricardo Lewa-
ndowski, o uso das algemas 
aqui viola a dignidade da pes-
soa humana, conforme prevê a 
Constituição Federal”, afirmou.

Na última sexta-feira, 88 
brasileiros deportados de-
sembarcaram no Aeroporto 
Internacional de Manaus, em 
um voo organizado pelo go-
verno norte-americano. Entre 
eles, estava o goiano Wendel 
Lourenço, que relatou à TV 
Anhanguera ter sido mantido 
algemado durante o trajeto e 
que o avião não tinha ar-con-
dicionado. “Quase morremos 
sufocados. Todo mundo come-
çou a passar mal”, disse Lou-
renço, que viveu nos Estados 
Unidos por seis anos e foi pre-
so por cinco meses antes de ser 
deportado.

O voo, que deveria seguir 
até Belo Horizonte, foi inter-
rompido devido à necessidade 
de manutenção da aeronave. 
Diante da situação, o Minis-
tério da Justiça determinou a 
retirada das algemas e acionou 
a Força Aérea Brasileira (FAB) 
para concluir o transporte dos 

deportados. A Secretaria de 
Justiça e Direitos Humanos do 
Amazonas também mobilizou 
equipes para prestar apoio 
aos passageiros, oferecendo 
colchões, alimentação, atendi-
mento médico e suporte técni-
co.

O advogado Felipe Wolut 
destacou que, diante de de-
núncias de agressões ou humi-
lhações durante o processo de 
deportação, há possibilidade 
de buscar reparação. “A Polícia 
Federal já instaurou procedi-
mentos para apurar as denún-
cias. Assim que os casos forem 
concluídos, os resultados serão 
encaminhados às autoridades 
norte-americanas e órgãos in-
ternacionais de cooperação”, 
explicou Wolut.

IMIGRAÇÃO
As políticas de imigração 

dos Estados Unidos têm en-
durecido ao longo dos anos, 
especialmente após o gover-
no Trump, que estabeleceu 
restrições mais rígidas para a 
entrada de imigrantes e para 
os pedidos de asilo. Segundo 
Felipe Wolut, isso tem impac-
tado diretamente os brasilei-
ros que buscam atravessar a 
fronteira sem documentação. 
“Com as mudanças recentes, 
muitos brasileiros estão pen-
sando duas vezes antes de se 
arriscar. A política americana é 
rígida e não é de hoje que exige 
um planejamento muito claro 
para quem deseja viver lá”, des-
tacou.

O advogado também refor-
çou que a entrada ilegal pode 
levar a situações de risco e vul-
nerabilidade. “A recomenda-
ção para quem planeja emigrar 
é buscar informações detalha-
das sobre os tipos de visto dis-
poníveis e seguir os caminhos 
legais. Isso evita situações 
como detenções prolongadas 
ou deportações”, enfatizou.

Medidas migratórias de Trump afetam trabalhadores sem documentos 
e geram incerteza entre imigrantes nascidos em Anápolis

Brasileiros deportados dos EUA denunciaram 
más condições e uso de algemas; Polícia 

Federal irá investigar o caso

Anapolinos nos EUA 
relatam apreensão 

com batidas e 
deportação em massa

Advogado critica 
uso de algemas em 

deportados e orienta 
sobre imigração

Batida do ICE, departamento de migração dos EUA, em ruas de Chicago, no estado de Illinois

Fila de imigrantes ilegais para entrar em avião com deportação dos 
Estados Unidos

SONHO AMERICANO
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EMILLY VIANA 

O presidente do Sindicato 
do Comércio Varejista de De-
rivados de Petróleo de Goiás 
(Sindiposto), Márcio Andra-
de, afirmou que o aumento do 
ICMS sobre os combustíveis, 
que entra em vigor no próximo 
sábado (1º), pode resultar em 
reajustes superiores a R$ 0,10 
por litro, a depender da deci-
são de cada empresário. Se-
gundo ele, os preços são livres 
e podem variar de acordo com 
os custos operacionais e estra-
tégicos de cada posto.  

"Cada empresário pode re-
passar o reajuste total, parcial-
mente ou até mesmo segurar 
o preço, dependendo da situ-
ação financeira do posto. Mas 
também pode acontecer de o 
reajuste ser maior que R$ 0,10 
por litro, porque o preço final 
não depende só do ICMS. Te-
mos que lembrar que fatores 
como custo de compra junto às 
distribuidoras e despesas ope-
racionais impactam na preci-
ficação", explicou o líder do 
segmento.  

A alta do ICMS foi aprova-
da pelo Conselho Nacional de 

Política Fazendária (Confaz) e 
estabelece um reajuste unifor-
me em todos os estados. Com 
a mudança, a alíquota sobre 
gasolina e etanol passa de R$ 
1,3721 para R$ 1,47 por litro, en-
quanto o diesel e o biodiesel so-
bem de R$ 1,0635 para R$ 1,12. 
De acordo com a Associação 
Brasileira dos Importadores de 
Combustíveis (Abicom), a esti-
mativa inicial é de um aumento 
de R$ 0,10 na gasolina e no eta-
nol e de R$ 0,06 no diesel, mas o 
impacto pode variar conforme 
a política comercial dos postos.  

Além do reajuste do impos-
to estadual, Andrade destacou 
que o setor já vinha enfrentan-
do aumentos desde o início do 
ano. "A alta do dólar e a entres-
safra do etanol já pressionaram 
os preços. Como a gasolina tem 
27% de etanol em sua compo-
sição, qualquer variação nesse 
biocombustível também im-
pacta diretamente no preço fi-
nal", pontuou.  

Outro fator que pode in-
fluenciar novos aumentos é a 
defasagem dos preços pratica-
dos pela Petrobras em relação 
ao mercado internacional. "A 
Petrobras não tem repassado 

integralmente a volatilidade 
do petróleo, mas, em algum 
momento, precisará ajustar os 
preços para evitar desabaste-
cimento, principalmente no 
diesel, que tem 25% de im-
portação no Brasil", reforçou o 
presidente do Sindiposto.  

Os aumentos sucessivos 
têm impactado diretamente o 
consumo. Andrade alerta que 
a alta nos preços não é vanta-
josa para os empresários do 
setor, pois reduz a demanda e 
aumenta os custos operacio-
nais. "O consumidor tem um 
orçamento limitado. Quando 
o combustível sobe, ele precisa 
cortar gastos, o que leva à re-
tração nas vendas e afeta todo 
o setor", ressaltou.  

IMPACTO NA CADEIA
O economista Ivo Ferreira 

avalia que o impacto do reajus-
te do ICMS será sentido além 
dos postos de combustíveis. 
Segundo o especialista, a ca-
deia produtiva sentirá os efei-
tos da alta com a pressão sobre 
a inflação.

"Com o aumento do im-
posto, aumenta o valor da 
composição do preço dos 

combustíveis. Assim, tudo que 
envolve transporte e logística, 
maquinários com base a com-
bustíveis, meios de transporte, 
carros, ônibus, motos, todas 
essas categorias são afetadas 
diretamente com esse aumen-
to. Quem produz ou presta ser-
viços, repassará esse aumen-
to aos consumidores finais. 
Às demais pessoas, terão que 
abrir mão de parte do seu sa-
lário para pagar essa diferença, 
diminuindo assim seu poder 
aquisitivo", citou.

Ferreira sugere algumas 
estratégias para minimizar o 
impacto no orçamento. "As di-

cas para quem tem meios de 
produção ou presta serviços 
que utilizam dos combustíveis 
seriam melhorar os processos 
de trabalho, melhorar logísti-
cas, otimizar máquinas e equi-
pamentos para que trabalhem 
de forma mais eficiente com 
menos desperdício", indicou. 
"Com relação a população, fa-
zer um rodízio de carona ao tra-
balho, compartilhando o com-
bustível com os amigos. utilizar 
transportes públicos, que ten-
dem a ser mais em conta, ou 
até mesmo trocar os veículos 
a motor e utilizar bicicletas ou 
fazer caminhadas", completou.

www.dmanapolis.com.br

Posto de combustíveis no Bairro Jundiaí, em Anápolis. Valores podem 
ficar mais altos

AGLYS NADIELLE

YNGRID PAULA
LARA DUARTE 

A cidade de Anápolis re-
gistrou, em 2025, uma média 
de cinco casamentos por dia, 
totalizando 146 uniões apenas 
em janeiro. Apesar de ser um 
número expressivo, essa quan-
tidade representa uma queda 
em relação aos 219 casamen-
tos do mesmo mês em 2024 
e aos 175 de janeiro de 2023, 
conforme dados do Portal de 
Transparência do Registro Ci-
vil. No entanto, o setor de ca-
samentos continua movimen-
tado, e as noivas permanecem 
esperançosas para realizar o 
grande dia.

Luane Castro, designer flo-
ral e especialista em buquês, 
comenta sobre a situação atu-
al do mercado. "Se comparar-
mos 2023, 2024 e agora 2025, 
este último início de ano está 
sendo um dos piores. Em fe-
vereiro, tenho apenas um bu-
quê encomendado, e isso está 
acontecendo com todos os for-
necedores. Observamos uma 
queda significativa na deman-
da, com apenas uma ou duas 
noivas por mês."

Sobre os melhores perío-
dos para realizar casamentos, 

Luane observa que a procura 
varia a cada ano. "Em 2023, 
novembro foi o melhor mês 
para mim, enquanto em 2024, 
foi setembro. Para 2025, ain-
da não sei ao certo, mas, até o 
momento, julho parece ser o 
melhor mês." 

Para noivas que buscam um 
buquê bonito sem comprome-
ter o orçamento, Luane sugere 

optar por meses da primave-
ra, como setembro, outubro e 
novembro, quando as flores 
estão mais acessíveis. "Evitem 
os meses frios, pois em abril, 
maio, junho e julho os preços 
são mais altos. Conversar com 
a florista para encaixar flores 
mais em conta no estilo dese-
jado também é uma boa estra-
tégia."

Apesar dos desafios enfren-
tados, as noivas continuam 
otimistas em relação ao plane-
jamento de seus casamentos. 
Thalita Barbosa, que se casará 
em 2025, compartilha sua ex-
periência. "Decidimos oficia-
lizar a união porque sentimos 
que era a hora certa. Estamos 
prontos para construir nossa 
vida juntos." 

O processo de organização 
do casamento tem sido um 
misto de empolgação e estres-
se. "Os maiores desafios são fi-
nanceiros e também encontrar 
fornecedores. A demanda por 
serviços de casamento na ci-
dade aumentou, e tivemos que 
contratar tudo com meses de 
antecedência."

Para Thalita, o casamen-
to tem um grande significado 
pessoal e social. "Como cris-
tãos, entendemos que a união 
é algo muito especial para 
Deus e para nós. Dividir a vida 
com outra pessoa e ter esse 
companheirismo é um presen-
te. Socialmente, o casamento 
é a base para construir uma 
família, contribuindo para o 
desenvolvimento emocional e 
psicológico das futuras gera-
ções."

Aos casais que estão plane-
jando casar em Anápolis, Tha-
lita recomenda: "Planejem-se 
bem, pesquisem os orçamen-
tos, conheçam os fornecedo-
res antes de fechar contrato. 
Acima de tudo, confiem em 
Deus e mantenham a calma. 
O casamento é um momento 
lindo, mas também pode ser 
estressante”.

Casamento em Anápolis: são cinco por dia, mas fornecedores esperam dias melhores

Embora o número de uniões tenha diminuído, noivas permanecem otimistas e fornecedores se adaptam às novas demandas

Gasolina e etanol ficarão mais caros a partir do próximo sábado (1º) após alta do imposto aprovada pela Confaz

Anápolis tem 5 casamentos por dia 
em 2025, mas setor está pessimista

Reajuste do ICMS pode levar preços dos
combustíveis para índice além do previsto

TROCA DE ALIANÇAS
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Apesar da crescente busca por um estilo de vida saudável, a assiduidade ainda é um grande desafio para o setor

Unidade de saúde contará com acelerador linear e avança nas etapas de regularização para início das atividades

LARA DUARTE

Nos últimos anos, a cultura 
fitness ganhou uma projeção 
significativa, impulsionada pe-
los influenciadores digitais que 
compartilham suas rotinas de 
treino e alimentação equilibra-
da. Essas personalidades inspi-
ram milhões de seguidores nas 
redes sociais, promovendo um 
estilo de vida ativo e saudável.

Um exemplo notável é Ma-
nuela Cit, conhecida como 
Manu Cit, que, aos 21 anos, 
conquistou mais de 1,7 milhão 
de seguidores no TikTok e Ins-
tagram ao compartilhar sua 
rotina de exercícios e alimenta-
ção. O fenômeno dos influen-
ciadores gerou um aumento 
expressivo na procura por aca-
demias, mas os dados indicam 
que a maioria dos inscritos de-
siste nos primeiros meses.

Um estudo conduzido ao 
longo de uma década por es-
pecialistas da Fiocruz, do Ins-
tituto de Cardiologia Aloysio 
de Castro e da Universidade 
de Sydney revelou que apenas 
3,7% dos alunos de uma aca-
demia no Rio de Janeiro man-
tiveram a rotina de treinos por 
mais de um ano. Esse dado evi-
dencia a dificuldade de trans-
formar a motivação inicial em 

um hábito consolidado.
Para compreender melhor 

os desafios da permanência 
na academia, Eduardo Cesar, 
proprietário da Academia Hi-
performa Center em Anápolis, 
compartilha sua perspectiva 
sobre o tema. Segundo ele, um 
dos principais motivos que le-
vam à desistência é a falta de 
objetivos claros. "Para que o 
aluno está indo à academia? 
Apenas por que todo mundo 
faz? Pela estética? Pela saúde? 
Muitas vezes, a falta de um pro-
pósito definido acaba resultan-
do no abandono da prática", 

salienta.
Segundo Eduardo, é funda-

mental que os profissionais de 
educação física assumam um 
papel mais amplo, não apenas 
ensinando exercícios, como 
também educando os alunos 
sobre os benefícios da ativida-
de física para a saúde e bem-
-estar. "Aí vem uma falta de 
conscientização sobre a prá-
tica de atividade física para a 
saúde e prevenção de diversas 
doenças. E cabe ao profissional 
de atividade física, que tem um 
papel importante nessa cons-
cientização, estimular o aluno 

a buscar uma melhora cons-
tante da sua qualidade de vida”, 
explicou.  

Eduardo também destaca a 
importância de oferecer dife-
rentes modalidades para man-
ter o engajamento dos alunos. 
"Na minha academia, a taxa 
de desistência não é alta por-
que oferecemos uma grande 
variedade de atividades, como 
pilates, dança, water pump, ar-
tes marciais e spinning. Além 
disso, funcionamos 24 horas 
por dia, eliminando desculpas 
para não treinar", ressalta.

Outro fator importante é a 

sazonalidade, com quedas no 
movimento em dezembro e 
julho, devido às festas de fim 
de ano e férias. No entanto, 
segundo ele, janeiro costuma 
registrar um aumento signifi-
cativo nas matrículas, impul-
sionado pelo desejo de iniciar 
o ano com novos hábitos. Esse 
entusiasmo, no entanto, tende 
a se estabilizar após o período 
de carnaval.

Eduardo ainda reforça que 
a qualidade do atendimento é 
essencial para manter os alu-
nos engajados. "Acompanha-
mos a evolução dos alunos por 
meio de avaliações físicas, ana-
lisando composição corporal, 
ganho de massa magra e per-
da de gordura. Esse acompa-
nhamento personalizado é um 
diferencial importante para 
incentivar a permanência", ex-
plica.

O personal conclui afir-
mando que, na prática, o dife-
rencial está na capacidade de 
entender as necessidades in-
dividuais de cada aluno e ofe-
recer soluções personalizadas. 
“Não é apenas a influência di-
gital que mantém o aluno, mas, 
principalmente, a qualidade 
do atendimento e a atenção a 
todos esses fatores menciona-
dos”, finaliza.

LARA DUARTE

A Santa Casa de Anápolis está 
otimista para inaugurar seu Centro 
de Radioterapia, que deve come-
çar a receber pacientes com cân-
cer ainda este ano. Atualmente, a 
unidade está na fase de instalação 
de equipamentos e regularização 
documental, etapas fundamentais 
para a sua operacionalização.

De acordo com a diretora-exe-
cutiva da instituição, Maria Au-
gusta Pires, após a conclusão da 
infraestrutura elétrica, o próximo 
passo consiste na obtenção de al-
varás e autorizações necessárias 
para o funcionamento da unidade. 
Entre os documentos requeridos, 
destaca-se a permissão da Comis-
são Nacional de Energia Nuclear 
(CNEN), indispensável para o uso 
de tecnologia nuclear no trata-
mento oncológico.

Em entrevista à Rádio São 
Francisco, a diretora explica que 
é necessário cumprir todas as exi-
gências regulatórias, incluindo al-
varás municipais e estaduais, além 
da autorização da CNEN para ope-
ração do acelerador linear. Ela in-
forma que as portas do Centro de 
Radioterapia poderão ser abertas 
após a conclusão de todas as eta-
pas mencionadas. 

Para garantir um atendimento 
humanizado e eficaz, a unidade 
será equipada com estrutura ade-
quada, incluindo mobiliário e es-
paços apropriados para consultas 
e tratamentos. A expectativa é que 
o Centro tenha capacidade para 
atender 150 pacientes, oferecendo 
um serviço multiprofissional com 
a participação de médicos, psicó-
logos, nutricionistas e outros pro-
fissionais especializados.

ACELERADOR LINEAR
O destaque do Centro de Ra-

dioterapia será o acelerador line-
ar, equipamento essencial para a 
radioterapia, sendo um dos mais 

avançados na atualidade. Sua 
aquisição foi viabilizada por meio 
do Plano de Expansão da Radiote-
rapia no SUS (PER/SUS) e do Pro-
grama Nacional de Apoio à Aten-
ção Oncológica (Pronon).

Este aparelho é capaz de gerar 
radiação através da aceleração 
de elétrons, criando feixes de alta 
precisão direcionados especifica-
mente para células cancerígenas, 
minimizando impactos sobre te-
cidos saudáveis. Além disso, pos-
sibilita a aplicação de diferentes 
técnicas de tratamento não inva-
sivo, ampliando as possibilidades 
terapêuticas e contribuindo para a 
eficácia dos procedimentos.

www.dmanapolis.com.br

Apenas 3,7% dos alunos permanecem
por pelo menos um ano na academia

Centro de Radioterapia da Santa Casa vai
atender até 150 pacientes oncológicos

ERA FITNESS?

Número de alunos nas academias é cada vez maior, no entanto, período de permanência é baixo

Área de Radioterapia da Fasa, fundação que gere a Santa Casa de 
Anápolis

 
 

Anápolis-GO, 24 de janeiro de 2025. 
 
 
 
 

Aos Condôminos do Residencial Ana Luiza. 
Rua Elias Gomes, Qd-3H Lt-06, Vila S M Nazaré, CEP 75.113-370. 
Prezados(as) Senhores(as), 

 
Edital de convocação Assembléia Geral Ordinária 

 
 

A administração do condomínio Ana Luiza, convoca os Condôminos para 
participarem da assembléia geral ordinária a ser realizada no dia 08 de 
fevereiro de 2025, às 16:00hs, em primeira convocação com a presença de 2/3 
(dois terços) dos condôminos ou as 16:15hs, em segunda convocação com 
qualquer número de presentes, a fim de deliberarem e aprovarem os seguintes 
temas: 

 
 

01- Prestação de contas da atual administração referente a 2024; 
02- Eleição do Sindico Empresarial ou Profissional; 
03- Empresa para pintura do Condomínio; 
 

 
Pedimos aos senhores condôminos que compareçam á assembléia ora 

convocada, valendo lembrar que os ausentes ficarão obrigados a aceitar o 
que foi deliberado e aprovado, lembrando ainda que a participação de todos 
é de grande relevância, só terão direito de voto, os condôminos que estiverem 
em dia com os pagamentos do condomínio, conforme “3 Art. 42 da convenção 
do Condomínio Residencial Ana Luiza devidamente registrada em 25/05/2002”. 

 
Obs: os Condôminos poderão ser representados através de instrumento 

de procuração. 
Atenciosamente, 

 
A administração 
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LARA DUARTE  

Os nomes mais registrados 
em Anápolis no ano de 2024 re-
fletem uma tendência nacional 
de preferência por nomes cur-
tos e clássicos. Segundo dados 
do Portal de Transparência do 
Registro Civil, Helena liderou 
as escolhas dos pais na cidade, 
com 100 registros ao longo do 
ano. Na segunda posição, Davi 
aparece com 76 registros, se-
guido por Cecília, com 73, Mi-
guel, com 72, e Heitor, com 67. 
A lista segue com Maria Cecília 
(63 registros), Ravi (57), Alice 
(56), Gael (52) e Aurora (51), 
confirmando a popularidade 
de nomes que misturam tradi-
ção e modernidade.

A tendência observada em 
Anápolis acompanha os dados 
nacionais. Em todo o Brasil, 
os nomes mais registrados em 
2024 foram Helena (25.061 re-
gistros), Miguel (24.362), Gael 
(21.637), Ravi (21.401) e Theo 
(20.118). O levantamento do 
Timelens, com base nos dados 
do Portal da Transparência 
do Registro Civil, mostra ain-
da que Heitor (19.571), Cecí-
lia (19.386), Arthur (18.491), 
Maite (18.034) e Noah (17.771) 
também estão entre os preferi-
dos dos brasileiros.

A análise dos últimos dez 

anos (2015-2024) reforça a 
liderança de Miguel, com 
impressionantes 207.075 re-
gistros no período. Arthur 
aparece logo em seguida, com 
181.702, seguido por Helena 
(153.122), Heitor (151.733) e 
Davi (135.867). Outros nomes 
que se destacam são Laura 
(122.991), Gael (119.329), Ma-
ria Alice (117.377), Bernardo 

(115.995) e Alice (144.346).
Comparando com décadas 

passadas, a mudança nas pre-
ferências dos brasileiros fica 
evidente. Nos anos 1970, por 
exemplo, os nomes mais co-
muns eram Maria, José, Ana, 
Antonio e Francisco, segundo 
o censo do IBGE. Já nos anos 
1990, ainda de acordo com o 
IBGE, nomes como Lucas, Jés-

sica, Rafael e Bruno ganharam 
força, mostrando um afasta-
mento dos nomes predomi-
nantemente religiosos que 
marcaram o passado.

Outro dado interessante é 
a busca crescente por nomes 
diferenciados. De acordo com 
estatísticas do Google, as pes-
quisas por “nomes diferentes” 
ultrapassaram cinco milhões 

de buscas, e a procura por 
“nomes diferentes de meni-
nas” cresceu 357% nos últimos 
dois anos. Entre as principais 
buscas estão expressões como 
“nome que combina com Ravi”, 
“nomes que combinam com 
Helena no segundo nome” e 
“nome para bebê arco-íris”. 
Também há um interesse cres-
cente por nomes inspirados 
na cultura pop, como “nomes 
de princesas da Disney para 
bebê”, e por combinações para 
irmãos gêmeos.

A distribuição das buscas 
por gênero também revela um 
equilíbrio nas preferências. 
Cerca de 16% das pesquisas 
são genéricas, sem associação 
a gênero específico. Entre as 
demais, 44% são focadas em 
nomes femininos, enquanto 
40% se referem a nomes mas-
culinos.

Os dados indicam que, 
apesar da crescente busca por 
originalidade, a variação en-
tre os nomes mais registrados 
diminuiu. Hoje, a cada quatro 
nomes escolhidos, um está 
entre os 25 mais populares do 
país. Essa tendência reforça a 
ideia de que os brasileiros ain-
da preferem nomes clássicos 
e atemporais, mesmo quando 
procuram um toque de moder-
nidade.

LARA DUARTE  

Os moradores de Anápolis 
poderão começar a pagar o 
Imposto sobre a Propriedade 
Predial e Territorial Urbana 
(IPTU) e o Imposto Territo-
rial Urbano (ITU) a partir da 
próxima segunda-feira (3). O 
decreto municipal que regula-
menta a cobrança foi publica-
do no Diário Oficial e também 
estabelece os valores da Con-
tribuição de Iluminação Pú-
blica (CIP), da Taxa de Servi-
ços Urbanos (TSU) e do Custo 
Básico da Construção (CBC). 

Os contribuintes podem 
optar pelo pagamento em 
cota única, com vencimento 
no dia 10 de abril, garantindo 
um desconto de 10%. Aque-
les que não possuem débitos 
de anos anteriores podem ter 
um abatimento ainda maior, 
chegando a 15%. Também é 
possível parcelar o imposto 
em até oito vezes, com venci-
mentos mensais entre os dias 
10 e 12, até novembro. 

Para conferir os valores e 
obter mais informações, os 
moradores podem entrar em 
contato pelo Zap da Prefei-
tura ou comparecer presen-
cialmente à unidade do Rá-
pido Anápolis, localizada no 
Anashopping. Já quem preci-

sa consultar débitos penden-
tes ou detalhes sobre o imóvel 
deve procurar atendimento 
na Receita Municipal. 

Além do IPTU e do ITU, o 
decreto municipal também 
definiu outras taxas urbanas 
para 2025. A Contribuição de 

Iluminação Pública (CIP) foi 
estabelecida no valor de R$ 
6,31 por mês para cada uni-
dade consumidora, sendo que 
os inscritos no programa Ta-
rifa Social de Energia Elétrica 
(TSEE) estão isentos. 

A Taxa de Serviços Urba-

nos (TSU) foi fixada em R$ 
2,36 por metro quadrado para 
imóveis localizados no cen-
tro da cidade, enquanto nos 
bairros e loteamentos das de-
mais regiões, o valor será de 
R$ 0,97 por metro quadrado. 
Já o Custo Básico da Constru-
ção (CBC) foi definido em R$ 
1.833,06 por metro quadrado, 
sendo esse o valor utilizado 
para cálculo do IPTU de novas 
construções e edificações fei-
tas neste ano. 

O pagamento do IPTU e do 
ITU poderá ser feito em cota 
única até o dia 10 de abril, ga-
rantindo os descontos ofere-
cidos, ou de forma parcelada, 
com vencimentos mensais 
entre os dias 10 e 12 de cada 
mês. A última parcela vencerá 
em novembro. Para evitar ju-
ros e multas, além de aprovei-
tar os descontos concedidos, é 
importante que os contribuin-
tes fiquem atentos aos prazos 
e realizem o pagamento den-
tro do calendário estabelecido 
pela prefeitura.

www.dmanapolis.com.br

Levantamento de cartórios mostra que Helena foi o campeão entre os pais no ano passado

Vista de Anápolis a partir da região central para o bairro Jundiaí. Prazo para começar a pagar IPTU 
começa semana que vem

Cecilia, Miguel e Davi também aparecem no topo da lista. Levantamento mostra mudanças nas tendências ao longo das décadas

Contribuintes podem optar por pagamento à vista com até 15% de desconto ou parcelar os impostos em até oito vezes

Helena é o nome mais popular 
entre pais de Anápolis em 2024

Pagamento de IPTU e ITU em Anápolis
começa a ser feito na segunda-feira (3)
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